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Партийная хроника

28 декабря состоялся пленум 
Красноярского городского комите-
та КПРФ. В его работе принял уча-
стие член ЦК КПРФ, первый секре-
тарь крайкома партии П. П. МЕДВЕ-
ДЕВ. 

Пленум рассмотрел организацион-
ный вопрос. В связи с переездом на 
новое место жительства от обязанно-
стей первого секретаря и члена бюро 
горкома КПРФ освобождён Николай 
Михайлович СМЫК.

Первым секретарём Красноярско-
го горкома партии единогласно избран 
Владимир Семёнович БЕДАРЕВ.

Пленум заслушал информацию о ра-

Поездка в Дивногорск
Актив крайкома СКМ – первый секретарь Роман Тамоев и вто-

рой секретарь Борис Телеш 
совершили рабочую поездку в 
Дивногорск. 

Повестка встречи была та-
кова: заслушали  отчет о проде-
ланной работе Дивногорского 
отделения СКМ, избрали ак-
тив комсомольцев и руково-
дящие органы. Роман Тамоев, 
член бюро крайкома партии, рассказал ребятам о деятельности крае-
вого отделения КПРФ, о последних принятых постановлениях бюро. 
Борис Телеш поведал о ходе работы по составлению годового плана 
работы краевого комитета комсомола. Обсуждались и другие вопро-
сы из жизни организации.

(Очередной выпуск комсомольско-молодёжной страницы 

боте, проделанной горкомом партии в 
последнее время. С этой информаци-
ей выступила секретарь горкома пар-
тии Л. Я. АМОСОВА.

Пленум заслушал информацию о ра-
боте фракции КПРФ Красноярского го-
родского  Совета, которую сделал де-
путат городского Совета, секретарь го-
родского комитета партии И. В. СО-
РОКИН.

Пленум выразил свою позицию в 
связи с созданием общественной ор-
ганизации «Союз коммунистов»: счи-
тать содействие в работе этого сою-
за и других псевдокоммунистических 
общественных объединений и участие 

в них членов КПРФ несовместымым с 
членством в партии.

Пленум принял постановление о 
ликвидации первичных парторганиза-
ций № 10 Железнодорожного района 
и № 5 Ленинского района –  за грубые 
нарушения уставных требований.

Пленум вывел И. В. Цуканову, быв-
шего первого секретаря Центрально-
го райкома партии, из состава членов 
горкома в связи с исключением её из 
членов КПРФ.

На этом пленум Красноярского го-
родского комитета  КПРФ закончил ра-
боту.

Пресс-служба крайкома КПРФ.

Информационное сообщение
о пленуме Красноярского городского комитета КПРФ

Заседание бюро 
крайкома КПРФ

Состоялось последнее в ухо-
дящем году заседание бюро кра-
евого комитета КПРФ. Вёл его 
первый секретарь крайкома пар-
тии П. П. МЕДВЕДЕВ.

Бюро рассмотрело и утвердило 
план работы краевого отделения 
КПРФ на 2011 год, а также смету 
доходов и расходов краевой пар-
тийной организации на новый год.

Бюро утвердило решение пле-
нума Канского городского коми-
тета КПРФ об избрании Влади-
мира Рудольфовича Макаренко 
первым секретарём Канского го-
родского комитета КПРФ.

Бюро отменило постановле-
ние Богучанского первичного от-
деления КПРФ о восстановле-
нии в КПРФ Х. С. Кодзоева. Дело 
в том, что 18 ноября 2 0 1 0 

года Х. С. Кодзоев написал заяв-
ление о добровольном выходе из 
партии, а некоторое время спу-
стя – 7 декабря – попросился в 
партию назад. В нарушение Уста-
ва, которым предусмотрено, что 
гражданин, исключенный или 
вышедший из партии доброволь-
но, может быть повторно принят 
в КПРФ не ранее чем через год, 
первичное отделение восстанови-
ло Х. С. Кодзоева в рядах КПРФ. 
Бюро указало коммунистам Богу-
чанского первичного отделения 
на недопустимость впредь нару-
шений Устава КПРФ.

Рассмотрены некоторые дру-
гие вопросы внутрипартийной 
жизни.

Пресс-служба крайкома КПРФ.

В 2011 году нас ждут большие дела!В 2011 году нас ждут большие дела!

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
партийного собрания Кежемского 

местного отделения
Обсудив постановление бюро Красноярского региональ-

ного отделения КПРФ «Об отношении к созданию в Красн 
оярском крае региональной общественной организации 
«Союз коммунистов», партийное собрание постановляет:

1. Коммунисты местного отделения гневно осуждают соз-
дание региональной организации «Союз коммунистов».

2. Призываем комомунистов не оказывать никакой под-
держки «Союзу коммун истов», так как считаем его деятель-
ность раскольнической. Ни один коммунист нашего местно-
го отделения не присоединится к Союзу.

3. В случае появления в районе агентов «Союза коммуни-
стов» не вступать с ними в контакт, не предоставлять ауди-
тории.

Председатель собрания   В. КРАСНОВ.
Секретарь собрания   В. КАРНАУХОВ.

Начало года знаменуется важным 
событием в истории нашей партии 
и, можно сказать, нашей страны. Мы 
второй раз за последние десять лет 
берем на себя серьезную ответствен-
ность и планируем огромную работу 
по организации Народного референ-
дума. Фактически своей активностью 
и политической целеустремленно-
стью будем реанимировать сломан-
ный властью конституционный меха-
низм волеизъявления граждан.

Как известно, Всероссийский рефе-
рендум в его традиционном понимании 
провести сейчас невозможно: «Единая 
Россия» выбила из-под этого инструмен-
та юридическую основу. Однако наш На-
родный референдум будет «более про-
двинутой» моделью по сравнению с тем, 
что мы делали в 2005 году.

Коммунистическая партия Российской 
Федерации последовательно выступает 
как политическая сила, противодейству-
ющая наступлению на права и интересы 
народных масс. Коммунисты возглавляют 
справедливый протест против социаль-
но-экономической политики правитель-
ства страны. Регулярно проводятся мас-
совые акции с требованиями кардиналь-
ного изменения проводимого курса.

КПРФ не может согласиться с тем, 
что возможность граждан реализовать 
свои конституционные права блокирова-
на законодательными препонами. Пар-
тия считает необходимым вынести на са-
мое широкое общероссийское обсужде-
ние важнейшие проблемы, накопившиеся 
в жизни страны. В условиях антидемокра-
тического законодательства Компартия 
России готова делать это в рамках массо-

С 1 февраля по 30 сентября КПРФ 
проводит Всероссийский Народный референдум

вых общественно-поли-
тических кампаний. 

Кампания Народно-
го референдума будет 
не только и не столь-
ко партийной агитаци-
ей, сколько должна стать 
определяющим факто-
ром общественно-поли-
тической жизни и задаст 
мощный вектор обще-
ственного настроения и 
гражданского давления 
на решения правящей 
партии.

Президиум ЦК по-
становил провести об-
щефедеральный На-
родный референдум с 
1 февраля по 30 сен-
тября 2011 года. Реги-
ональные референду-
мы могут начинаться в 
режиме «хоть завтра» 
— по мере осуществле-

ния организационных процедур.
Спаяв федеральный и региональный 

срез проблем в единую кампанию, комму-
нисты не просто донесут свою програм-
му до населения, но главное: сделают свою 
программу общенародной и с моральной 

точки зрения, и с содержательной, и с 
формальной стороны. Широкая поддерж-
ка наших вопросов фактически станет во-
тумом недоверия «партии власти».

Конечно, нам начнут теперь всячески 
препятствовать. Но мы к этому готовы, 
имеем опыт, да и работать с гражданами 
станем так, что крайне сложно будет меха-
низмы этих референдумов задавить.

Вопросы, которые войдут в общефеде-
ральную часть, в Народный референдум, 
определены.

Важно донести их содержание до ши-
роких масс.

Региональным комитетам КПРФ предо-
ставлено право инициировать включение 
в опросные листы дополнительных вопро-
сов для выявления мнения жителей регио-
нов по наиболее значимым проблемам со-
ответствующих территорий.

Стоит напомнить, что в результате На-
родного референдума 2005 года мы полу-
чили подписи 7 миллионов человек, свыше 
96% проголосовавших ответили на наши 
вопросы положительно. В новом цикле с 
учётом всех нововведений и накопивших-
ся социальных проблем мы можем рассчи-
тывать на еще большую поддержку.

Пресс-служба ЦК КПРФ.

Народ имеет право
Широкая поддержка вопросов Народного референдума 
фактически станет вотумом недоверия «партии власти»

П Е Р Е Ч Е Н Ь ОБЩЕФЕДЕРАЛЬНЫХ ВОПРОСОВ 
Народного референдума, проводимого КПРФ в 2011 году 

1.Считаете ли Вы, что природные ресурсы и ключевые отрасли 
экономики должны находиться в государственной собственности и 
в связи с этим необходимо провести национализацию предприятий 
нефтегазовой, угольной, металлургической и оборонной промыш-
ленности, электроэнергетики и железнодорожного транспорта?

2. Согласны ли Вы с тем, что плату за жильё и коммунальные услу-
ги следует ограничить 10 % от суммарного дохода семьи?

3.Считаете ли Вы, что государство должно взять на себя ответ-
ственность за недопущение произвольного роста цен на продукты 
питания, лекарства и товары первой необходимости?

4.Согласны ли Вы, что 40-часовая рабочая неделя и возраст выхо-
да на пенсию по старости не должны увеличиваться? 

5.Согласны ли Вы, что любые изменения в законодательстве, 
ухудшающие доступ граждан к образованию, охране здоровья и 
культуре, не должны допускаться и подлежат немедленной отмене?

6.Поддерживаете ли Вы предложение о замене плоской шкалы 
подоходного налога на прогрессивную, с увеличением налога на 
сверхдоходы богатых и освобождением от налога малоимущих?

7.Считаете ли Вы, что граждане Российской Федерации незави-
симо от желания властей вправе решать любые общественно зна-
чимые вопросы на референдумах всероссийского, регионального и 
местного значения? 

Льготный проезд останется  
Накануне Нового года владельцы некоторых маршрутов 

Красноярска угрожали, что прекратят перевозки льготников 
уже с первого января, так  как после подорожания бензина им 
просто не выгодно работать по такой схеме. 

Коммерсанты потребовали еще раз увеличить тарифы. Предсе-
датель правительства края Эдхам Акбулатов заявил, что никаких по-
вышений стоимости проезда не будет. Те же бизнесмены, что отка-
зываются сотрудничать на условиях властей, могут лишиться рабо-
ты. Их автобусы заменят на муниципальный транспорт.

Армия чиновников поредеет? 

Президент РФ Дмитрий Медведев 3 января подписал указ, 
по которому начнется поэтапное сокращение численности 
российских чиновников в течение 2011-2013 гг. не менее чем 
на 20%. В указе также содержится поручение правительству 
РФ подготовить предложения по численности служащих Ген-
прокуратуры и Следственного комитета, а также ведомств, 
которыми непосредственно руководит президент страны.

Госдуме, Совету Федерации, Счетной палате и Центральной из-
бирательной комиссии РФ также предлагается рассмотреть вопрос 
об оптимизации численности чиновников и внести соответствую-
щие предложения. Согласно указу, 50% бюджетных средств, выде-
ляемых на зарплаты и премии попадающим под сокращение госу-
дарственным служащим, пойдут на «материальное стимулирова-
ние» чиновников, которые останутся на своих постах.

Отметим, что, согласно указу Д.Медведева, должны быть 
уволены не менее 120 тыс. чиновников.          http://top.rbc.ru

Землю – народу!
Президент Дмитрий Медведев считает, что порядок предо-

ставления земельных участков необходимо упростить. 
Об этом глава государства заявил в итоговом интервью руко-

водителям трех российских каналов. «В принципе, нужно думать о 
том, чтобы наши люди могли в упрощенном порядке получать зем-
лю, и не только для сельхозработ, не только для того, чтобы ве-
сти подсобное хозяйство, а просто для того, чтобы обустраивать-
ся, чтобы жить», –  сказал Медведев, отвечая на вопрос о том, как 
«вернуть нашего человека на землю и нащупать механизм наделе-
ния тех, кто хочет, земельными участками».Остаётся надеяться, что 
эта идея получит статус закона.                                                Авторадио.

Меньше пишем, меньше звоним
За девять месяцев прошлого года организации, предостав-

ляющие услуги связи в Красноярском крае, получили 16,2 
млрд. рублей, из которых большая часть приходится на сото-
вую связь.

По данным Красноярскстата, широкое распространение сотовой 
связи снижает спрос на услуги телефонной связи. Так, количество 
междугородних и международных звонков по стационарному теле-
фону по сравнению с прошлым годом снизилось на 10,5%. В резуль-
тате доходы телефонной связи составили 1,2 млрд. рублей.  Мень-
ше стали пользоваться красноярцы и почтовыми услугами. За ян-
варь-сентябрь текущего года количество отправленных почтовых 
переводов снизилось на 14,4%, выплаченных в почтовых отделени-
ях пенсий и пособий – на 6,2%, посылок –  на 1%.  Совсем немного 
выросла статистика по письменной корреспонденции – 1,3% и пе-
чатных изданий – на 0,2%. В результате, за 9 месяцев организации, 
оказывающие услуги почтовой связи, заработали 1,3 млрд. рублей, 
что на 10,6% меньше прошлого года.                                    Авторадио.

При полном единогласии
Председателем правления Красноярского землячества 

вновь избран Владимир Долгих
На очередном отчётно-выборном собрании Красноярского зем-

лячества в Москве председатель правления общественной органи-
зации Владимир Долгих подвёл итоги работы, рассказал о перспек-
тивах. Особое внимание он уделил празднованию 65-летия Вели-
кой Победы и взаимодействию с органами государственной власти 
Красноярья, краевого центра. Выборы нового председателя прав-
ления землячества были абсолютно предсказуемыми: при полном 
единогласии им стал Владимир Долгих, сообщает «Красноярский 
рабочий».

В потоке событий

Слово партии к народу

Путинская «стабильность» 
растаяла под ледяным дождем

Казалось бы, после прошлогодних пожаров власть должна была 
сделать определенные выводы. Например, о том, что в России бы-
вает жаркое лето и холодная зима. Что случаются заморозки и сне-
гопады. Ничего подобного! Летняя ситуация почти точь-в-точь по-
вторилась нынешней зимой.

Очередной каприз погоды оказался полным сюрпризом для 
власть имущих. А ведь синоптики предупреждали о прохождении ле-
дяного дождя через центральные регионы России еще за несколько 
дней. Можно же было принять хоть какие-то меры! Например, подго-
товить технику, ремонтные бригады, проверить, в достаточном ли ко-
личестве имеется антиобледенительный реагент в аэропортах. Но ни-
чего этого сделано не было!

Складывается впечатление, что власть понадеялась на частные 
компании, которым сейчас принадлежит основная часть энергетиче-
ской и транспортной инфраструктуры страны. Мол, они сами спра-
вятся, наведут порядок. Ага, как же! Эти с позволения сказать «эф-
фективные собственники» даже не озаботились предупредить людей, 
которые должны были вылетать из московского аэропорта Домоде-
дово о том, что он закрыт и полностью обесточен. В результате, в тем-
ном и холодном здании аэропорта скопились десятки тысяч пасса-
жиров, среди которых женщины, дети, старики, инвалиды. И они не 
только не могли вылететь в течение нескольких суток, но и не мог-
ли получить никакой информации. Администрация аэропорта и ави-
акомпаний попросту попряталась.

Аналогичная ситуация сложилась в Шереметьево, где тысячи лю-
дей просидели несколько дней без пищи и воды (которые, вообще-
то, должны им доставляться бесплатно в случае задержки рейса). Вот 
вам и торжество частного предпринимательства! Вот вам и капита-
лизм в действии! Подтвердилось то, о чем уже давно толкуют комму-
нисты. Частник заинтересован только в одном: получить как можно 
больше прибыли. На интересы клиента ему, по большому счету, на-
плевать! 

Оказалось, что недостаточно построить просто большое здание, 
как это сделали владельцы «Домодедово» (уничтожив при этом уни-
кальный самолет-памятник Ту-114, установленный на площади пе-
ред аэропортом). Но надо еще и обеспечить его надежное функци-
онирование. Создать независимую систему энергопотребления, ко-
торой не страшны никакие природные катаклизмы. А оно им надо? 
Ведь это лишние расходы! В итоге мы имеем то, что имеем – транс-
портный коллапс.

Еще один коллапс – энергетический – поразил сразу несколько 
регионов центральной России. Утром во вторник МЧС сообщало, что 
обесточены 13 районов Московской области с населением около 40 
тысяч человек. С 22 часов 2 января на территории 18 муниципаль-
ных районов и 4 городских округов Московской области был введен 
режим чрезвычайной ситуации. Столь же тяжелое положение сложи-
лось в Тверской и Смоленской областях.

Причина – опять дикий капитализм. Когда Чубайс уничтожал 
РАО «ЕЭС России», коммунисты говорили о том, что это неминуемо 
приведет к катастрофам. Тогда власть и проправительственное боль-
шинство Госдумы не захотели нас слушать. Результат – трагедия на 
Саяно-Шушенской ГЭС и энергетический коллапс в центре страны. 
Даже глава Минэнерго Сергей Шматко вынужден был признать, что 
большинство сетевых компаний сейчас находятся в частных руках и 
поэтому бывает невозможно контролировать их работу. Кроме того 
леса – тоже фактически частная собственность. А станет ли частник 
прорубать просеку под ЛЭП необходимой ширины? Да нет, конеч-
но. Это для него лишние расходы и потеря дорогостоящей древеси-
ны. Вот и доигрались! Большинство обрывов линий электропередач 
произошли от того, что на них упали рухнувшие под тяжестью льда 
деревья. 

Но «эффективные собственники» не только не признали своей 
вины, а кое-где проявили невероятную наглость. Например, поступа-
ют сообщения, что за подключение обесточенных домов к сети энер-
гетики требуют с граждан до 20 тысяч рублей! Как говорится, даль-
ше ехать некуда!

И последнее. Где все это время находился премьер Путин? Летом 
у него хотя бы хватило смелости прибыть на пожарище и пообщать-
ся с погорельцами. А сейчас? Почему он не покинул свой теплый ка-
бинет, и не появился перед людьми, которые по его вине, по вине его 
правительства и забронзовевшей «Единой России» провели Новый 
год без света и тепла? Стыдно, господин Путин! Нормальные поли-
тики после таких провалов уходят в отставку. И если вы этого не сде-
лаете, придется вам помочь – выборы не за горами!

Валерий РАШКИН, 
член Президиума, секретарь ЦК КПРФ, 

первый секретарь МГК КПРФ, депутат Государственной думы.

 Самые главные события 
в деятельности КПРФ в 2010 году

Они названы по данным опроса Центра исследований поли-
тической культуры России, редакции газеты «Правда» и интер-
нет-сайта KPRF.RU, проведенного в конце прошлого года. Вот 
рейтинг первой пятерки:
Ленинский призыв в партию в связи со 140-летием со дня 

рождения В.И.Ленина – 26 проц. мнений; 
Успехи партии на региональных выборах в 2010 году – 22 

проц.;
Организационные изменения в Московской городской пар-

торганизации – 20 проц.; 
V Пленум ЦК КПРФ по проблемам социалистической мо-

дернизации – 16 проц.;
Съезд представителей трудовых коллективов – 14 проц. 
Среди главных событий экспертами также назывались различ-

ные Всероссийские акции протеста, манифестации 7 ноября, об-
щефедеральная отчетно-выборная кампания в партии, Пленумы ЦК 
КПРФ. Выделялись также политическая борьба вокруг катынской 
проблемы, акции КПРФ в защиту союза с Белоруссией, программ-
ные выступления Г. А. Зюганова в Думе с критикой антинародного 
курса Медведева и Путина, провозглашение курса на создание Па-
триотического фронта вокруг КПРФ и др.

Причина –  дикий 
капитализм



2 ЗА ПОБЕДУ! № 1 (484) 12 января 2011 года

СТРО ощущается, 
что кредит доверия 
к нам, депутатам, 
руководству района 
подрывается в гла-

зах предпринимателей, интел-
лигенции, пенсионеров и домо-
хозяек, тружеников села – все-
го населения нашего района. 
Посудите сами: время идёт, а 
депутаты раскачиваются: всё 
своё деловое время сосредо-
тачивают на процедурных во-
просах, вместо того чтобы пе-
рейти, как говорят в народе, 
к капитальным, коренным во-
просам. Например, жилищно-
бытовым, качественному стро-
ительству дорожных покрытий, 
благоустройству поселений, 
проявить внимание к тем, кто 
не имеет работы (особенно вы-
сококвалифицированным спе-
циалистам), обратить внимание 
на то, что долгие годы в районе 
нет настоящего развития – но-
вых производств и достаточно-
го количества рабочих мест.

Общеизвестно, что застой в 
мыслях и делах приводит в ту-
пиковую зону, порождает зако-
стенелую обстановку. Мы неиз-
бежно наступаем на грабли, не-
однократно повторяем одни и 
те же ошибки. 

Тревожит то, что нет стабиль-
ности. Приходит ощущение, что 
не всё делается по уму, с учётом 
интересов людей и перспекти-
вы. Создаётся мнение, что топ-
тание на месте выгодно тем, кто 
ленив, кто больше рассчиты-

вает, что пробежит рысцой вы-
борное пятилетие в стане «из-
бранников народа». Ну повор-
чат избиратели, ну покритикуют. 
Но ведь с ними остаётся выго-
да пребывания у власти, а иначе 
для чего они  так горячо стреми-
лись в депутаты?

Вопреки логическому заклю-
чению, народные избранники от 
партии власти противодейству-
ют исполнению своих же соб-
ственных обещаний –  работать 
в интересах всего населения 
района, невзирая на принад-
лежность к партиям, движени-
ям, религиозному исповеда-
нию.

Депутатская группа «Единая 
Россия» в Курагинском район-
ном Совете депутатов моно-
литна и крепка умением не слы-
шать никого, кроме руководи-
телей    политического совета 
«Единой России» в Курагинском 
районе. При обсуждении вопро-
сов, напрямую или косвенно за-
трагивающих интересы жите-
лей района, примерно за полто-
ра часа до открытия сессии все 
депутаты, являющиеся членами 
правящей партии, приглашают-
ся в кабинет главы района на по-
литический совет, где получают 
жёсткие рекомендации о необ-
ходимости, так или иначе, голо-
совать на сессии по данным во-
просам. Партийные интересы  
таких депутатов – превыше все-
го, они ставятся во главу угла, 
сметая на своём пути всё, что 
может исходить от других депу-

татов – «инородцев». За восемь 
месяцев работы новый депутат-
ский состав топтался на месте, 
с олимпийским спокойствием 
обходя наболевшие, жизненно 
важные, злободневные вопро-
сы, решив которые, можно было 
бы начать строительство дет-
ских садов, жилых домов, улуч-
шить санитарное состояние на-
селённых пунктов района и так 
далее. Создаётся впечатление, 
что руководство района не зна-
ет, что и как делать. Как зани-
маться практическим делом. 
Искренне желаю, чтобы эти впе-
чатления оказались ложными, 
иначе …..

Усилия горстки депутатов от 
КПРФ, «Справедливой России» 
и беспартийных с самого нача-
ла работы депутатского корпуса 
были направлены на формиро-
вание активных, а в некоторых 
случаях контррегрессивных но-
вых тенденций для изменения 
политического и экономическо-
го климата в районе. Однако по-
вестки дня очередных сессий 
строго отвечали задачам сдер-
живания альтернативных жела-
ний, не давая вырваться на опе-
ративный простор созидатель-
ным действиям.

Депутаты Шкопкин О.В.,  
Адамчук А. И.,  Приставка  А. П. 
вместе со мной на первой сес-
сии районного Совета депута-
тов настойчиво предлагали вве-
сти в руководящие органы рай-
она новых опытных и образо-
ванных лиц, способных вести 
район в будущее, но эти пред-
ложения перечеркнула партий-
ная дисциплина депутатов-еди-
нороссов.  В районе уже третий 
год идёт формирование Обще-
ственной палаты, и на новый де-
путатский состав по этому во-
просу возлагались особые на-

Кому выгодно
Трибуна депутата: социально активные

Итоги работы  депутатов Курагинского районного Со-
вета депутатов  IV созыва после выборов в марте про-
шлого года малозаметны, но топтание на месте очень 
зримо. Вот почему я как депутат, чувствующий за собой 
ответственность перед избирателями, решил поделить-
ся с вами своими переживаниями и размышлениями.

 О

Люди советской эпохи

АЖЕТСЯ, очень дав-
но, в какой-то про-
шлой жизни, мне до-
велось быть в Москве 
на очередной учебе 

– семинаре при Академии об-
щественных наук. Для участни-
ков семинара была организова-
на экскурсия в Кремлевский му-
зей. Не знаю, что повлияло на 
меня в ту минуту, когда я рассма-
тривал удивительные творения 
рук и разума Фаберже. С какой-
то пронзительной тоской, ощу-
тимой головной болью подума-
лось: «А что за свою почти про-
шедшую жизнь сделал ты сам? 
Какой след оставишь на зем-
ле?». В этот момент в 40 лет ка-
залось, что жизнь прошла, а ты 
ничего не смог, не успел…

С годами пришло понима-
ние, что виртуозность масте-
ра, ювелирная работа, требую-
щая от человека колоссально-
го напряжения сил, концентра-
ции всех лучших человеческих 
качеств, присущи не только тем, 
кто гениально создает матери-
альные ценности, но и всем по-
настоящему талантливым орга-
низаторам, руководителям, на-
ставникам, продолжающим себя 
в делах близких, друзей, воспи-
танников, в их жизни, творче-
стве.

В моей как-то стремитель-
но пролетевшей жизни, навер-
ное, как и у каждого, для меня 
было много яркого, запоминаю-
щегося: «вожатство» в «Артеке», 
работа в школе, музыкальные 
фестивали, служба в ансамбле 
песни и пляски СибВО, СУ «СК» 
Норильского комбината, комсо-
мольская, партийная, советская 
работа, занятие бизнесом, банк 
известного олигарха, государ-
ственная служба...      

И везде самое незабывае-
мое – это люди. Разные: со свои-
ми достоинствами и недостатка-
ми, сильные и слабые. Среди них 
те, кто остался навсегда в памя-
ти своей неординарностью, мо-

щью, удивительным сочетани-
ем способности к высокой само-
организации, жесткой концен-
трированной наступательности, 
решительности в достижении 
определенной цели и умения, 
при этом сохранить в себе до-
броту, скромность и человече-
ское обаяние.

Таким был Борис Михайлович 
Благих. 

Человек, к которому боль-
шинство близких мне людей от-
носились с каким-то благоговей-
ным уважением. И в то время, 
когда он в своем кабинете перво-
го секретаря Норильского горко-
ма партии строго, но никогда не 
унижая, «шлифовал, гранил для 
дальнейшего». И в то время, ког-
да после перенесенной тяже-
лейшей операции на изорван-
ном жизнью сердце он гулял со 
своей охотничьей лайкой вокруг 
дома на улице Урицкого в Крас-
ноярске. Как бы ни было ему тя-
жело в этот момент, он останав-
ливался и со словами «Привет-
ствую тебя» начинал разговор 
– не о себе, не о болезнях, не о 
невзгодах возраста. Искренне, 
и это было явно видно, расспра-
шивал о семье, работе. С благо-
дарностью вспоминаю, когда в 
очередном разговоре Борис Ми-
хайлович поддержал мои планы 
ухода из сферы предпринима-
тельской деятельности. Как по-
казала жизнь, это было правиль-
ное для меня решение.

90-е годы…Страну лихоради-
ло... Великое государство руши-
лось… Понимая, болезненность 
этой темы для Бориса Михай-
ловича, в каждом разговоре как 
можно старательнее обходил ее 
обсуждение… 

Первая моя встреча с Бори-
сом Михайловичем … 1975 год. 
Мне, молодому педагогу (завуч, 
и.о.директора школы), предло-
жено стать секретарем Нориль-
ского горкома комсомола. Все 
жизненные планы, опыт, спо-
собности, друзья – в сфере на-
родного образования. Иду по 
приглашению к Первому, что-
бы наотрез отказаться «от пред-
лагаемой чести быть одним из 
лидеров Норильской молоде-
жи» (эту формулировку «изва-
ял» бессонной ночью накануне 
встречи).

Просторный, скромно об-

ставленный кабинет, за столом – 
Борис Михайлович, рядом у при-
ставного столика чуть вальяжный 
Б. В. Гуськов, секретарь горкома 
партии по идеологии, и Васи-
лий Упиров, в то время первый 
секретарь горкома комсомола, 
славный человек, любимый ак-
тивом лидер. На вопрос  Бори-
са Михайловича о моем реше-
нии начинаю от волненья мям-
лить придуманные слова своего 
отказа. Спокойно выслушав мое 
бормотанье, спрашивает: «Ва-
лерий Геннадьевич, вы ведь ком-
мунист?» – «Да». – «Вы считаете, 
что партия хуже вас знает куда, 
на какие участки направлять для 
работы свои кадры?».– «Нет, не 
считаю». – «Вот и хорошо, после-
завтра пленум, принимайте свой 
участок работы».

Три десятилетия прошло с 
того времени, но до сих пор пом-
ню его серьезный, вниматель-
ный взгляд и неожиданно твер-
дое пожатие руки. Эта твердость 
ощущалась мною впоследствии 
в принятых им решениях, требо-
вательности к себе и к тем, кто 
работал рядом.

С этой твердостью он пере-
черкнул возможность моего пе-
реезда в краевой центр в 1978 
году. Так случилось, что в этот 
год мне довелось в качестве 
приглашенного принять участие 
в работе Всесоюзного съезда 
учителей. Общаясь с делегата-
ми съезда, принимая участие в 
обсуждении острых проблем на 
одной из его секций, я чем-то 
обратил на себя внимание при-
сутствовавших там краевых ру-
ководителей (хотел бы верить, 
своими размышлениями в обла-
сти подготовки педагогических 
кадров). Там же мне было сфор-
мулировано интересное предло-
жение, предполагавшее пере-
езд в Красноярск, перспектив-
ную организаторскую и научную 
работу, решение семейных бы-
товых проблем. Как-то достаточ-
но легко я дал свое согласие. И 
механизм заработал. Я – в Но-
рильске, жду. И вдруг – вызов к 
Первому. Жестко: «Ездишь, на-
нимаешься на работу? Мне зво-
нили, спрашивали мнение. От-
ветил, что, в принципе, с зада-
чами справишься, но тебе есть 
еще, где приложить силы в сво-
ей городской партийной органи-

зации. Иди, работай». Через не-
которое время я был назначен 
заведующим Домом политпрос-
вещения горкома партии. Вна-
чале была обида, потом пришло 
понимание необходимости пар-
тийной дисциплины в решении 
кадровых вопросов. И только 
впоследствии я оценил мудрый 
опыт Бориса Михайловича, че-
рез который он пропустил этот 
мельчайший жизненный эпизод 
и не остался равнодушным – на-
верное, я действительно в тот 
момент не был еще готов к ра-
боте в условиях жесткой психо-
логической «пресс-атмосферы» 
краевого центра. В подобных 
моментах проявлялось его бе-
режное отношение к молодым 
кадрам партийной организации 
– не мелочная опека, а постоян-
ное внимание, поддержка и при 
этом спрос за дело, что назы-
вается, «по полной программе». 
Полагаю, чувство благодарно-
сти к нему за его «индивидуаль-
ную школу», как и я, на всю жизнь 
сохранят многие из того поколе-
ния молодого актива: В. Ф. Ле-
сун, А. А. Матейкин, Л. В. Плеш-
ков, В. Н. Павлов,  В. Ф. Колен-
ченко, Г. А. Митусов, Ф. С. Царев, 
П. Г. Короткий и многие-многие 
другие.

Эта «школа» работала в слож-
ном, напряженном режиме, 
свойственном всем периодам 
норильской истории: в этот мо-
мент реализовывался план даль-
нейшего развития и освоения 
рудной базы, строился Надеж-
динский металлургический, за-
втрашний день комбината обе-
спечивался внедрением новых 
научно-производственных идей. 
Руководители комбината, гор-
кома, исполкома, предприятий, 
организаций в работе не счита-
лись со временем, своим здоро-
вьем. Для нас этот пример был 
руководством к личной самоор-
ганизации. Мы не представляли, 

Запомним его таким

что можно работать по-другому   
Как уже говорилось, в про-

цессе работы он со всей тре-
бовательностью спрашивал за 
промахи и наряду с этим был 
снисходителен к «мелочам», а 
главное, он старался быть объ-
ективным в оценке поступков и 
справедливым. Мог, при необ-
ходимости, защитить… В 1981 
году после приезда в служебную 
командировку в Норильск заве-
дующего отделом науки и учеб-
ных заведений крайкома пар-
тии В. Н. Севастьянова рассма-
тривался вопрос о моем пере-
воде для работы инструктором в 
этом отделе. Для меня это было 
не только высокой честью, но и 
возможностью реализации име-
ющегося потенциала на новом 
уровне. Один из «доброжелате-
лей» направил  в орготдел край-
кома кляузу, как нынче приня-
то формулировать, «порочащую 
мое достоинство». Как потом 
выяснилось, Борис Михайлович, 
узнав об этом и, что называет-
ся, владея вопросом (а проще – 
прекрасно зная кадры своей го-
родской парторганизации), рас-
ставил все точки «над i». И здесь 
речь идет не только о помощи. 
Защищая меня от навета, Борис 
Михайлович брал на себя ответ-
ственность за мою предстоящую 
работу в краевом партийном ко-
митете. С благодарностью к 
нему вспоминаю эту ситуацию, 
его доверие ко мне. 

Работая рядом, мы многому 
учились у Бориса Михайловича, 
порой, не замечая этого, неволь-
но копировали его сдержанность 
в общении с людьми, негромкий 
голос в разговоре, опрятность, 
подтянутость, подчеркнутое ува-
жение в беседе и скромность. В 
таком небольшом закрытом го-
роде, как Норильск, все это не-
возможно было играть. Мы ви-
дели ту скромность и доброту, 

Большим везением, подаренным мне 
судьбой, я считаю  то, что мне посчастли-
вилось работать с удивительно талантли-
выми людьми. И среди них, безусловно, 
особое место принадлежит Борису Ми-
хайловичу Благих. 15 января этому удиви-
тельному человеку исполнилось бы 80 лет.

 К

которой были отмечены члены 
его семьи. Думается, что огром-
ные нагрузки в своей работе Бо-
рис Михайлович мог переносить 
во многом благодаря тому, что 
рядом была его жена Алексан-
дра Ивановна – светлый, лучи-
стый человек, обладающая уди-
вительным обаянием.

Потеряв в 16 лет своего отца 
(он погиб на работе), я всегда 
обостренно воспринимал ис-
креннее внимание и поддерж-
ку старших по возрасту лю-
дей. Наверное, и в этом кроется 
мое личное, возможно, излиш-
не эмоциональное, отношение к 
Борису Михайловичу.

Не хотел, чтобы сложилось 
впечатление о какой-то особой 
расположенности Бориса Ми-
хайловича лично ко мне, да и к 
другим «молодым функционе-
рам». Безусловно, в то время ав-
торитет даже должности Перво-
го был значителен (в данный мо-
мент я не говорю о личном авто-
ритете конкретного человека). 
Никому из нас в голову бы не 
пришло беспокоить его по пу-
стяку, обратиться с непрорабо-
танным вопросом или присут-
ствовать на планерке, совеща-
нии, не владея цифровыми дан-
ными, информацией в пределах 
своей служебной компетенции.

Он очень не любил и глупой 
инициативы «ради процесса». 
К примеру, аксиомой была его 
установка, запрещающая отры-
вать работников структур управ-
ления комбината, парткомов от 
основного дела ради сбора вто-
ростепенных информаций, зача-
стую приходивших и «сверху». И 
еще. Он очень резко реагировал 
на изредка возникающие (жизнь 
есть жизнь, а люди есть люди)  
трения в отношениях работни-
ков аппарата горкома и служб 
комбината: «Каждый выполняет 
свой участок работы, но делаем 
вместе одно главное дело в ин-
тересах государства, в интере-
сах людей».

Этим интересам, этим целям 
было подчинено все в то вре-
мя. Они декларировались, но и 
практическая деятельность была 
подчинена этим приоритетам.

Норильская школа управле-
ния сформировала целую плея-
ду руководителей высочайшего 
профессионального уровня, го-
сударственников в самом высо-
ком значении этого слова. Для 
нашего поколения такими были 
П. С. Федирко, Б. И. Колесников. 
Таким был и остается в моей па-
мяти Борис Михайлович Благих.

Валерий СОЛОМЯННИК.
Красноярск.

Встреча поколений
Состоялась очередная встреча комсомольцев и ветеранов Ве-

ликой Отечественной войны. 
Комсомольцы подготовились основательно, разработав интерес-

ную программу для ветеранов. Ведущими в этот вечер были: член 
бюро горкома СКМ Костренко Олег и первый секретарь горкома 
комсомола Носникова Александра. С приветственным словом вы-
ступил первый секретарь СКМ Роман Тамоев. Он отметил, что без 
подвигов наших дедов не было бы у сегодняшней молодежи будуще-
го.  Председатель КРК краевого комитета партии Владимир Семе-
нович Бедарев отметил важность подобных мероприятий, которые  
многому учат молодежь,  и ветераны своим примером доказывают 
преданность отчизне и верность социалистическим идеалам.  

В этот день звучали песни о войне в исполнении комсомоль-
ца Евгения Гиблова. Своей эмоциональностью и содержанием при-
сутствующих растрогали стихи в исполнении комсомольцев Ксении 
Лебедевой и Артема  Семенова. За праздничным столом ветераны 
делились опытом и рассказывали множество интересных случаев из 
своей жизни, а особенно о войне. Там что ни рассказ – то маленькая 
история большой страны. Хочется выразить большую благодарность 
всем ребятам, принявшим участие в подготовке столь теплого и по-
настоящему полезного мероприятия.

Игрушки для детских домов
Комсомольская команда приняла  участие в «Веселых стар-

тах», посвященных Дню добровольца. Команда из шести человек 
испытала себя в различных конкурсах: от командной эстафеты до 
спринтерских забегов с обручами и мячами. 

Итогом выступления для СКМ стала почетная грамота за участие 
и много новых, интересных знакомств. Министр спорта, туризма и 
молодежной политики края Сергей Гуров  отметил, что участие боль-
шего количества молодежных движений и команд позволяют сбли-
зиться им в вопросах развития добровольческого движения в крае. 
В фойе спортивного комплекса «Спортекс» располагалась площадка 
для творческих работ. Участникам и гостям предлагалось  раскрасить 
елочные игрушки для 6 детских домов Красноярского края. Хочется 
отметить следующих комсомольцев, активно проявивших себя:  Ги-
блов Евгений, Тамоев Роман, Костренко Олег, Дигалова Анна, Нос-
никова Александра, Кутейников Никита, Сулейманов Мирлан,  Де-
ренюга Иван.

Победили большевики
В квесте, организованном красноярским Домом физики, приня-

ли участие молодежные и общественные организации города. 
В ходе этого увлекательного мероприятия, продвигаясь по цен-

тральным улицам города и разгадывая всевозможные ребусы и за-
гадки, ребята познавали историю  города, открывали для себя мно-
го интересных страниц из жизни столицы края. В игре приняли уча-
стие несколько молодежных команд, представлявших вузы и органи-
зации, а также  две комсомольские команды: ВКП(б) и НКВД. В ходе 
упорной борьбы первое место – за командой большевиков, а второе 
место заняла команда НКВДшников.

Пресс-служба
крайкома СКМ
сообщает

«Новогодний  праздник – 
в каждый дом!»
Под таким девизом комсомольцы провели благотворительное 

мероприятие для малоимущих семей.
Ребята СКМ с праздничным визитом посетили семь семей  и 21 

ребенку подарили новогод-
ние подарки.  Дедом Моро-
зом был Олег Костренко, 
член бюро Красноярского 
горкома СКМ, Снегурочкой 
– Саша Носникова, первый 
секретарь Красноярского 
горкома СКМ. Подарки были 
закуплены на средства, по-
ступившие от комсомольцев. 
В мероприятии приняли уча-
стие комсомольцы Евгений 
Гиблов и Владимир Голышев. 
Они взяли на себя роль опе-
ратора и носителя больших 
пакетов с подарками. Все 
дети были очень рады появ-
лению ребят. Некоторые из детей специально готовились к  встрече, 
учили стихотворения. Государство должно заботиться о семьях, по-
павших в сложную жизненную ситуацию и лишенных возможности 
жить в человеческих условиях. Что у нас за государство, если дети из 
малоимущих семей  лишены детства, а их родители не  могут прокор-
мить себя и своих детей?! Стоит задуматься, друзья.

Поддержали свою команду
К о м с о м о л ь ц ы 

Красноярского го-
родского отделения 
СКМ посетили матч 
одной четвертой  
кубка России по ми-
ни-футболу между 
«Норильским ни-
келем» и командой 
КПРФ (Москва). 

Наши ребята ока-
зали отличную под-
держку команде 
КПРФ, перекрики-
вая своими песня-
ми-кричалками мно-
готысячную армию 
болельщиков «Нор-
никеля». В своем 
секторе комсомоль-
цы организованно 
разместили флаги и 
свою атрибутику. Под бой барабана и дружное «боление» комсомоль-
цы гнали свою команду вперед.

Хоть мини-футбольный клуб КПРФ и не прошел в следующий 
раунд соревнований, это нисколько не расстроило ребят,  ибо мы  все 
знаем, что все большие победы команды – еще впереди. 

«Огромное спасибо красноярским болельщикам за поддержку! 
Вы болели не просто самоотверженно, но и профессионально!!! 
Где взяли этот огромный барабан?  Не зря ведущий сокрушал-
ся, что торсида КПРФ перекричала тысячный зал. Вы были луч-
шие, ну а команда будет подтягиваться к уровню.

 Президент МФК КПРФ Иван МЕЛЬНИКОВ».

В зерле статистики
В рейтинге качества жизни 

в регионах России за первые три 
квартала 2010 года Краснояр-
ский край занял 62 место из 82, 
Хакасия на 63 строчке, на по-
следнем месте — Тува. Исследо-
вания проводил факультет поли-
тологии МГУ. 

При расчете индекса качества 
жизни учитывались миграцион-
ная привлекательность регио-
на, безопасность населения, уро-
вень выживаемости детей в воз-
расте до одного года, доступность 
рабочих мест, размер индивиду-

альных доходов населения, раз-
витость рынков услуг. В лиде-
рах среди регионов России — Мо-
сква, Санкт-Петербург, Москов-
ская, Тюменская и Белгородская 
области. Красноярский край за-
нял 62 место, но резкое падение ка-
чества жизни в регионе случилось 
в 2008 году. Тогда край располагал-
ся на 49 строчке, а в 2009 он ска-
тился на 63 место и по итогам года 
попал в «группу риска» — список 
субъектов, где динамика и уровень 
качества жизни ниже общероссий-
ских. Рядом, на 63 строчке рейтин-

га, располагается Хакасия. Замы-
кает рейтинг Тува — как худший 
регион России по качеству жизни.

В пятерку худших попал и еще 
один сибирский регион — респу-
блика Алтай. Иркутская область 
находится на 74 месте, Алтай-
ский край — на 72, Бурятия на 71. 
Значительно лучше дела обстоят 
в Томской области — 46 место, Но-
восибирской области — 44 место. 
Лучший регион СФО по качеству 
жизни согласно рейтингу — Ом-
ская область, у нее 32 место. 

www.sibnovosti,ru,

– Петр Петрович, в чем 
проблема китайских имми-
грантов?

– Просто так китайцы в 
нашу страну не приезжают. Су-
ществует договор, согласно 
которому определена квота. 
Однако, несмотря на это, ко-
личество китайских работни-
ков и связанные с ними про-
блемы заставили меня на по-
следней встрече с губернато-
ром края поднять этот вопрос. 
В результате этого руководи-
телю правительства региона 
было поручено детально про-
работать ситуацию. На мой 
взгляд, проблемы, связанные 
с китайскими рабочими, оче-
видны. Достаточно пройти по 
окрестностям Красноярска 
или съездить на юг края, где 
все заставлено теплицами ки-
тайских овощеводов. Конеч-
но, на наших прилавках теперь 
в изобилии присутствуют огур-
цы и помидоры, но с приме-
нением каких удобрений они 
выращены – остается загад-
кой. Несколько лет назад я, как 
член комитета по здравоох-
ранению, вместе с сотрудни-
ками санэпидемстанции про-
водил проверку китайских те-
плиц. Результаты показали, 
что при выращивании овощей 
используются удобрения, ко-
торых российская агрономия 
не знает. Другая сторона про-
блемы – это подозрительная 
подготовленность и осведом-
ленность китайских бизнесме-
нов, приезжающих в Красно-
ярск, а это проблема гораздо 
глубже. Китайские труженики 
в бешенном темпе осваивают 
наши земли, они любят работу, 
а мы в это время так же быстро 
сдаем позиции. На мой взгляд, 
противостоять этому может 
только волевое решение адми-
нистрации региона.

– Стоит ли подходить к 
этому так радикально? Не 
проще ли воспринимать это 
как простую дружбу наро-
дов?

– Если учитывать, что в Рос-
сии смертность превыша-
ет   рождаемость, что сегодня 

наши производственные и сель-
скохозяйственные предприятия 
находятся не в лучшем состоя-
нии, то экспансию китайской ра-
бочей силы в Россию можно рас-
сматривать и как угрозу эконо-
мической безопасности страны. 
В бюджете на 2011 год на раз-
витие сельского хозяйства пла-
нируется выделить 3 млрд. и 33 
млн. рублей, на 2012 год уже 
меньше на несколько миллиар-
дов, а на 2013 год всего 900 млн. 
Получается, что из года в год мы 
планово сворачиваем сельское 
хозяйство. Как следствие, за 
этим последует закрытие отече-
ственных компаний, производя-
щих продукты питания, а на при-
лавках останется один импорт 
да «рукоделие» китайских ово-
щеводов.

– Получается, что вопрос с 
китайскими производителя-
ми продуктов питания это не 
засилье, а экономика?

– В моем избирательном 
округе есть вполне нормальные 
семьи, живущие впроголодь из-
за отсутствия работы у взрос-
лых. Зачем же нам привлекать 
иностранных рабочих, когда сво-
им негде работать? Если посмо-
треть статистику Крайстата, то 
сегодня тысячи красноярцев на-
ходятся в статусе безработных. 
Но об этом мало кто задумыва-
ется, повышая цены на услуги 
ЖКХ, на жизненно необходимые 
продукты, лекарства. Ответ на-
прашивается сам собой – наша 
экономика не нацелена на бла-
гополучие российских людей.

– А как же утверждение, что 
наши специалисты работать 
не хотят, поэтому 
приходится нани-
мать иностранцев

– Нежелание 
трудиться, при-
сутствующее сей-
час в России –  са-
мое страшное яв-
ление. Это явление 
порождено соци-
альными услови-
ями, социальным 
строем. Во всем 
мире насаждается 
идея, что русские 

люди – пьяницы и тунеядцы, и 
этот бред  тиражируется вну-
три страны. А где же при этом 
чувство патриотизма, гордо-
сти за нашу страну. Ведь Рос-
сия – это огромная страна с 
большим  количеством  при-
родных богатств, научного по-
тенциала, ума и интеллекта, 
при этом уровень жизни в на-
шей стране оставляет желать 
лучшего. Парадокс, не правда 
ли? В свою очередь китайский 
народ – труженик, добивший-
ся многого для своей страны. 
И тем не менее, в Китае тоже 
есть свои трудности, одна из 
которых – старение нации. И 
в этом случае для России тоже 
присутствует некая угроза. 
Ведь уже сейчас в Краснояр-
ске много смешанных русско-
китайских браков, а сколько 
их будет через пять или десять 
лет, тем более в Китае привет-
ствуется смешение наций. Вы-
вод напрашивается сам собой 
– на проблему миграции нужно 
обратить более пристальное 
внимание не только на муни-
ципальном, но и общегосудар-
ственном уровнях. 

Журнал «Реноме».

Продовольственная безопасность

Страна парадоксов                                             
Вопрос о числе китайских работников на Краснояр-

ской земле и деликатный и настораживающий одновре-
менно. С одной стороны – дружба народов и сотруд-
ничество двух государств, с другой – океаны теплиц в 
окрестностях Красноярска. О том, существует ли «ки-
тайская проблема» и о способах ее решения рассказал 
Петр Медведев, первый секретарь красноярского крае-
вого отделения КПРФ.
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дежды, но Общественная па-
лата до сих пор не создана. Со 
стороны власти зримо видна 
боязнь включения населения 
района в общественно- поли-
тическую жизнь. Активные люди 
для существующей власти явля-
ются явной помехой.

Мягкое, прощающее отно-
шение к чиновникам от власти 
за их бездействие приносит в 
итоге, только невосполнимые 
утраты, а нередко и вред. Угово-
ры, прошения не помогают в об-
щении и диалоге с людьми, ко-
торые свой депутатский автори-
тет и своё нахождение у власти 
определили одним понятием – 
«вечно быть у власти во главе 
пользования и распределения 
богатств перспективного в сво-
ём развитии Курагинского рай-
она. Ведь такую позицию боль-
шинство из старожилов тепе-
решней власти давно для себя 
обозначило и, несмотря на кри-
тику публичную, депутатскую, 
народную, информационную, 
спокойно сидит в своих долж-
ностных креслах, на солидных 
заработных платах, делая вид, 
что всё понимает, старается и 
что только ему по плечу вести 
дела в районе. В реальности – 
всё с точностью до наоборот. 
Не получая должной оценки и, 
в конце концов, отпора, насто-
ящие старожилы от власти про-
должают без стеснения произ-
водить показушные движения 
без намёков на преобразова-
ния. Не обращают никакого вни-
мания не только на оппозицию, 
но и полезные советы, не учиты-
вая предложения граждан. На-
пример, газета «Тубинские ве-
сти» стала общим ничего не зна-
чащим местом, подающим чи-
тателям «царство без проблем». 
Надо же умудриться всячески 

поддерживать беззубый инфор-
мационный орган, не имеющий 
связи с читателями. 

Чтобы поместить простую 
заметку в газету, надо платить. 
Как это можно так организо-
вать печатное слово в районе, 
где глоток чистой правды, по-
иск справедливости, критики 
невозможен в принципе – бо-
ятся испортить своё безоблач-
ное пребывание у власти. В то 
же время власть недолюбливает 
независимую газету «Твои ар-
гументы» – главную опору и на-
дежду реалистично думающих 
людей в Курагинском районе.

Печально то, что партийное 
депутатское большинство во 
главе с руководителем райо-
на и его заместителем не про-
являет желания к поиску и вы-

явлению кризисных причин во 
многих сферах жизни райо-
на, работе над их устранением, 
иначе пришлось бы проявлять 
масштабность мышления, чест-
ность, уважение к каждому жи-
телю района и его посланнику 
во власть – депутату. И, наконец, 
проявить способность бороться 
с лицемерием, ложью, корруп-
цией, с изъянами внутри чело-
века  власти.

Создаётся впечатление, что 
груз отрицательных проблем 
группе депутатов от «Единой 
России» не давит, не провоци-
рует на быстрейшее устране-
ние недостатков, накопленных в 
прошлые, неудачные и проваль-
ные годы. Ведь видимых изме-

нений нет. Сколько же ждать пе-
ремен? Безусловно, что в об-
суждаемых нами, депутатами, 
вопросах на сессиях районного 
Совета депутатов важны вопро-
сы регламента и организации 
работы депутатов. Эти вопросы 
определяют эффективный по-
рядок работы районного Совета 
депутатов, поведение депута-
тов, их статус и возможности. Но 
не настолько, чтобы эти вопро-
сы затмевали остальные, более 
насущные и важные для жизни 
и работы жителей Курагинского 
района. Что мешает в повестку 
дня предстоящей сессии вклю-
чить один процедурный вопрос, 
а другой – о борьбе с непрерыв-
но растущими, стихийными му-
сорными свалками, которые 
бесконтрольно организовыва-

ются прямо у дорог, на околицах 
населённых пунктов, на улицах.  
Среди представителей район-
ного Совета депутатов, являю-
щихся членами политической 
партии «Единая Россия», нема-
ло ответственных, знающих и 
понимающих проблемы райо-
на представителей. Такие депу-
таты высказывают своё мнение 
при обсуждении того или иного 
важного вопроса, не всегда со-
впадающее с мнением полит-
совета «Единой России» в Кура-
гинском районе, но голосуют на 
сессии, руководствуясь не сво-
им мнением, а подчиняясь пар-
тийной дисциплине.

На прошедших сессиях рай-
онного Совета депутатов Кура-

топтание на месте
гинского района были  случаи, 
когда депутатам, мнение кото-
рых не совпадало с уже подго-
товленным решением сессии 
по данному вопросу, просто не 
предоставляли  слова для обо-
снования своей позиции голо-
совать против данного реше-
ния. Поэтому в сухих и кратких 
информациях, публикуемых в 
районной газете  «Тубинские ве-
сти» о работе районного Совета 
депутатов, постоянно фигури-
руют 3 – 4 депутата, по тем или 
иным причинам голосующие 
против мнения основной массы 
депутатов районного Совета.

Это не белые вороны депу-
татского корпуса Курагинского 
районного Совета, а депутаты, 
которые имеют своё мнение по 
любому вопросу, поднимаемо-
му на сессиях районного Совета 
депутатов, и выражают интере-
сы своих избирателей, а не пар-
тийных боссов. 

Думаю, что закон, запре-
щающий Президенту России 
быть членом той или иной пар-
тии, должен  распространяться  
на  губернаторов краёв и обла-
стей, а также и на глав районов. 
Ведь такого ранга руководите-
ли не должны выражать инте-
ресы партий, политическое ру-
ководство которых находится в 
Москве или Красноярске и да-
леко от нужд населения. Такие 
руководители в своей работе 
должны целиком и полностью 
руководствоваться интереса-
ми всего многонационального 
и многопартийного населения, 
проживающего на вверенной 
ему территории. 

Виктор ЛЫСЕНКО, 
  депутат Курагинского 

  районного Совета 
  депутатов IV созыва.

люди являются помехой для существующей власти

Партийное депутатское большинство 
не проявляет желания выявлять 
и устранять кризисные участки 
во многих сферах жизни района

 ДРЕВНИХ ВРЕМЁН 
известно мудрое из-
речение: «Не хлебом 
единым жив человек».  
Власть предержащие 
всегда об этом пом-

нили. Они всегда  уделяли осо-
бое внимание формированию 
общественного сознания, созна-
ния каждого индивидиума в нуж-
ном им направлении. Духовное, 
нравственное  совершенство-
вание общества, особенно се-
годня, когда над человечеством 
нависла угроза глобальной ка-
тастрофы, не менее важно для 
прогрессивного развития чело-
вечества, чем научно-техниче-
ский прогресс в материальном 
производстве. 

С переходом человечества в 
информационную стадию разви-
тия  мыслительная деятельность 
человека и общества уже не мо-
жет считаться вторичной по от-
ношению к производственной, 
более того, она приобретает 
главенствующее значение. Ещё 
Маркс говорил о том, что наука 
превратится в главную произво-
дительную силу. Он не разделял  
естественные и гуманитарные 
науки, причём вторые определя-
ют уровень культуры как челове-
ка, так и общества в целом, а так-
же и вектор общественного раз-
вития.

Недавно научный сотрудник 
Института философии РАН Л. Г. 
Антипенко привёл из опублико-
ванной в  газете «Ахали цховре-
ба» в начале ХХ века статьи сло-
ва И. В. Сталина: «Единая и неде-
лимая жизнь, выраженная в двух 
различных формах: идеальной 
и материальной, вот как нужно 
нам смотреть на развитие жиз-

ни». И не случайно великие рус-
ские мыслители утверждали, 
что для победы над противни-
ком крепость духа войска, стой-
кость народа  имеют первосте-
пенное значение. Во всех гигант-
ских мировых бойнях русский на-
род, советский народ, побеждал, 
потому что нравственно он всег-
да был выше своих врагов. Отку-
да же он черпал свои духовные 
силы? Из поколения в поколе-
ние передавались былины, сказ-
ки, песни, были  о героических 
подвигах, о самопожертвовании  
предков ради общих интересов. 
Неоценимую роль в патриотиче-
ском воспитании русского наро-
да играет русская классическая 
литература. Поколения совет-
ского народа 20-х – 30-х годов 
прошлого столетия, воспитан-
ные на ней и на молодой совет-
ской литературе, вступили в ро-
ковые, грозные сороковые годы 
уверенно и смело, ни на секунду 
не сомневаясь, что победа будет 
за ними и, «смертию смерть по-
прав», добились победы, и спас-
ли человечество от порабоще-
ния коричневой чумой. Не слу-
чайно эти поколения называют 
секретным оружием Сталина.

Он превосходно понимал, ка-
кую опасность для советско-
го общества несло проникнове-
ние в сознание советского че-
ловека буржуазной идеологии, 
западного индивидуализма. 
Только в русской философии он 
видел всё необходимое для от-
ражения западных идеологиче-
ских атак против русской циви-
лизации. Сталин вывел формулу 
победы над западным умствен-
ным игом: «Воспитание народа 
на ценностях русской цивилиза-
ции и жёсткая борьба с западной 
идеологией» (В. С. Никитин).

После смерти Сталина имен-
но на этом направлении был на-
несён главный удар как по социа-
лизму, так и по русскому народу. 
Пытаясь понравиться западному 
миру, руководство страны и пар-
тии сквозь пальцы смотрели на 
то, как в сознание советского на-
рода усиленно внедряются чуж-
дые нравственные ценности, как 
искажается и оплёвывается ге-
роическая история русского на-
рода, история страны Советов. 
А ведь деятели русской культуры 
предупреждали: «…те микробы, 
которые разрушают наше созна-
ние, гораздо более опасны, чем 
те, против которых мы боремся 
в открытую» (Ю. Селезнёв). Но  
«политика партии в том, – чтобы 
в разумных пределах поддержи-

вать все группировки писателей. 
(…) Выдержать равновесие – вот 
наша задача с вами» – поучал С. 
Куняева В. Ф. Шауро, заведую-
щий отделом культуры ЦК КПСС. 
Равновесие выдержали, а Совет-
ский Союз разрушен, и русский 
народ попал в рабство западно-
му умственному игу.

Средства массовой инфор-
мации, точнее, идиотизации, ли-
беральная литература и кино, 
лакействуя перед Западом, уби-
вают дух русского народа, под-
вергают осмеянию высокие 
нравственные ценности русского 
народа, всячески искажают его 
историю, пытаются убедить рус-
ских, что они – untermenschen. 
С этой целью они посягают на 
самое святое  – русский язык. 
«Язык – опасное орудие в руках 
угнетателей, манипуляторов со-
знанием. Когда угнетённый ис-
пользует язык тех, кто его угне-
тает, он становится угнетённым 
окончательно», –  справедливо 
утверждает В. С. Никитин.

Разве не видно, что про-
тив России силами Запада ве-
дётся настоящая война, причём 
на уничтожение русского наро-
да. Всемирно известный фило-

соф и социолог Александр Зино-
вьев указывал, что для этого «…
постепенно искажая и занижая 
вклад русских в историю чело-
вечества, в конце концов, исклю-
чить из памяти человечества все 
следы пребывания их в истории 
вообще, сделать так, как будто 
никогда такого великого народа 
на Земле не было». И положение 
русского народа ныне намно-
го хуже, чем в ноябре 1941 года 
и летом 1942 года. Тогда народ 
и власть были едины. Нынеш-
няя же власть проводит антина-
родную политику, а народ, оглу-
шённый всевозможными, якобы 
имевшими место, так называе-
мыми  «преступлениями» совет-
ского режима, безмолствует. Он 
утратил волю к сопротивлению.

КПРФ, последовательно и це-
ленаправленно отстаивающая 
самобытность русского народа, 
других народов России, главную 
опасность видит в уничтожении 
русской культуры, национальных 
традиций и обычаев, замене их 
бездуховными потребительски-
ми ценностями Запада. В 2004 
году Х съезд КПРФ  принял ре-
золюцию «Коммунисты и рус-
ский вопрос», а спустя три года 
на совместном пленуме ЦК и 
ЦКРК КПРФ был рассмотрен во-
прос «О задачах партии по защи-
те русской культуры как основы 
духовного единства многонаци-
ональной России». Кстати,  в до-
кладе председателя ЦК КПРФ Г. 
А. Зюганова в качестве положи-
тельного примера было отмече-
но, что «коммунистами Красно-
ярска создано «Русское обще-
ство».

Да, региональная обществен-
ная организация «Русское об-
щество» была создана для реа-
лизации положений резолюции 
Х съезда КПРФ «Коммунисты и 
русский вопрос» и выполнения 

установок Программы КПРФ по 
соединению классовой и нацио-
нально-освободительной борь-
бы. Поэтому всякие нападки 
неотроцкистов из Союза ком-
мунистов, что «Русское обще-
ство» ведёт фракционную рабо-
ту в партии, смешны и несосто-
ятельны. Это подтверждает вся 
деятельность «Русского обще-
ства».Вот уже  четыре года под 

руководством А. П. Елесиной 
проводятся литературные гости-
ные, посвящённые творчеству 
гениальных русских писателей 
и поэтов: А. С. Пушкина, М. Ю. 
Лермонтова, Л. Н. Толстого, А. К. 
Толстого, А. П. Чехова, Н. В. Гого-
ля, И. С. Тургенева, А. М. Горько-
го,  А. В. Кольцова, И. С. Никити-
на, Ф. И. Тютчева, А. А. Фета, С.А. 
Есенина, А. А. Блока, И. А. Буни-
на, с учащимися ряда школ Крас-
ноярска. Вряд ли кто будет отри-
цать, что именно русская класси-
ческая литература в своё время 
подготовила почву для утверж-
дения в русском сознании  идей 
научного социализма. Не могу 
сказать об одном случае. 

Когда ребята готовили рефе-
раты о творчестве Л. Н. Толстого, 
неожиданно для нас в отдельных 
из них звучали цитаты из статей 
В. И. Ленина о нашем националь-
ном гении. 

И если творчество  вышепе-
речисленных литераторов, хоть 
как-то изучается в курсе школь-
ной программы литературы, то 
произведений Н. А. Островско-
го «Как закалялась сталь», «Дон-
ских рассказов» М. А. Шолохо-
ва, поэзии М. В. Исаковского, А. 
Т. Твардовского, А. И. Фатьяно-
ва, К. М. Симонова в школьном 
курсе литературы вы не найдё-
те. А ведь в них отражена геро-
ическая и  вместе с тем траги-
ческая в высоком значении это-
го слова советская эпоха. В них 
показано, каких нравственных 
высот достиг советский чело-
век, освобождённый от оков ка-
питалистического рабства. И 
надо было видеть лица девочек 
и мальчиков, когда они слушали 
рассказ о творчестве этих заме-
чательных советских писателей, 
как сами читали их величествен-
ные стихи, прославляющие  бо-
евые и трудовые подвиги совет-

ских людей, их мужество, само-
отверженность, самопожертво-
вание, их чистую и искреннюю 
любовь. В литературных гости-
ных они впервые познакомились 
с задушевными песнями на сло-
ва М.В. Исаковского и А.И. Фа-
тьянова. 

Хочется выразить сердечную 
благодарность  Учителям с боль-
шой буквы, подвижникам рус-
ской словесности Л. А. Лемен-
ковой, В. К. Зинчук, Т. Н. Осип-
киной, А. М. Мироновой, Л. Т. Су-
пруненко, С. В. Каминой, Н. О. 
Кирилловой, Л. А. Назаровой, Н. 
В. Савиной, С. С. Авериной за их 
бескорыстный труд по патрио-
тическому нравственному вос-
питанию молодёжи, а также со-
трудницам Государственной уни-
версальной научной библиотеки 
Ольге Бахтаровой и Майе Воро-
ниной за помощь в проведении 
литературных гостиных.

Была организована встречи 
учащихся санаторной школы-ин-
терната и гимназии №7 с крас-
ноярским поэтом А. И. Щерба-
ковым.

Кроме того, ежегодно про-
водятся конкурсы самодеятель-
ных поэтов среди школьников, 
их стихи опубликованы в сбор-
никах, изданных «Русским об-
ществом»: «Россия, Русь! Хра-
ни себя, храни!», «Наш Красно-
ярск», «Поклонимся великим тем 
годам», «…но никому не отдана 
Победа». 

Юбилею Ленинского комсо-
мола был посвящён вечер «И му-
жество, как знамя, пронесли…», 
на котором перед школьниками 
выступили ветераны комсомола, 
а школьники по этой теме подго-
товили рефераты.

Совместно с главным специ-
алистом  «Красноярского кино-
графа» А. В. Демской были про-
ведены кинолектории по филь-
мам, поставленным по мотивам 
произведений А. С. Пушкина, И. 
С. Тургенева, А. П. Чехова, а в 
этом году действует кинолекто-
рий «Советский мультфильм».

Активно работает политиче-
ская секция под руководством В. 
С. Бедарева и автора этих строк. 
В её арсенале читательская кон-
ференция по книге В. С. Ники-
тина «Заговор против человече-
ства», круглые столы «Великая 
Октябрьская социалистическая 
революция и русский вопрос», 
«Сталин и русский социализм», 
«Разрушение СССР – объектив-
ная неизбежность или злой умы-
сел?». К 130-й годовщине со дня 
рождения И. В. Сталина было 

«И вечный бой! Покой нам только снится…» 

Равновесие выдержали, а Советский 
Союз был разрушен, русский народ 
попал в рабство западному умствен-
ному игу

проведено шесть круглых сто-
лов, посвящённых различным 
периодам его жизни и деятель-
ности, а также его творческому 
наследию. В преддверии 65-й 
годовщины Великой Победы со-
ветского народа в Великой От-
ечественной войне 1941 – 1945 
годов проведено четыре круглых 
стола. Основная цель круглых 
столов – развеять фальсифика-
цию западных и доморощенных  
ненавистников России  об этих 
великих событиях и об истинно 
выдающемся руководителе Со-
ветского государства И. В. Ста-
лина. В работе круглых столов 
принимали участие депутаты За-
конодательного собрания края 
В. Н. Севастьянов и О. А. Пащен-
ко.

В «Русском обществе» по-
стоянно действует теоретиче-
ский семинар, на котором рас-
сматриваются злободневные во-
просы современности. Большой 
интерес вызвал семинар «Борь-
ба Запада против русского на-
рода», в ходе которого были рас-
смотрены темы: «Древняя Русь и 
Запад»,  «Идеологическая борь-
ба в советской культуре в по-
слесталинский период», «Неко-
торые аспекты классовой борь-
бы в 30-е и 40-е годы ХХ века в 
СССР», «Социологический пор-
трет современного западного 
общества», «Перестройка как от-
каз от социалистических произ-
водственных и общественных от-
ношений и переход к капитализ-
му», «Смерть Запада – что она 
сулит России?».  По материалам 
этого семинара издан специаль-
ный вестник.  

В этом году работает семи-
нар «Угроза глобальной ката-
строфы человечества и возмож-
ная роль России в её предотвра-
щении». Уже проведены занятия 
по темам: «Объективные пред-
посылки глобальной катастро-
фы человечества», «Россия как 
уникальная цивилизация и куль-
тура». Планируется в январе – 
апреле провести занятия по те-
мам: «Россия – особенное явле-
ние на планете Земля», «Научная 
концепция устойчивого разви-
тия или теория земной управля-
емой цивилизации» и «Основное 
содержание XXI века – создание 
земной управляемой цивилиза-
ции».

По материалам проводимых 
мероприятий издаются «Вестни-
ки «Русского общества», публи-
куются статьи в «Красноярской 
газете», а теперь и в газете «За 
Победу!».

Активное участие в проводи-
мых мероприятиях «Русского об-
щества»  принимали его члены: 
коммунисты С. В. Рязанов, Н. И. 
Гордиенко, Г. В. Поддубная, С. Н. 
Маслов, Н. М. Смык, Н. Ф. Труд-
ниченко, А. Г. Писарев, Н. Я. Бон-
дарев, А. Д. Леонов, а также бес-
партийная, поэтесса Н. С. Носко-
ва.

Ну, что ж, как писал А. А. Блок: 
«И вечный бой! Покой нам только 
снится…». В борьбе за возрож-
дение русского национально-
го сознания – это и есть сегодня 
передовой рубеж борьбы за со-
циализм.

Иван БОРТНИКОВ, 
заместитель председателя 

правления КРОО 
«Русское общество». 

Коммунисты и русский вопрос

 С

От Таймыра до Саян

Будет у посёлка свой герб
Администрация Борского 

сельсовета подала заявку на ут-
верждение герба Бора. Конечно, 
это не самый животрепещущий 
вопрос, но весьма деликатный:  
глядя на герб, человек получит 
представление о нашем населён-
ном пункте. 

«Земельные гербы» в России 
впервые стали распространяться 
в соответствии с указом Петра I 
от 1682 года. Правда, присваива-
лись они не деревням, а в основ-
ном губернским и уездным го-
родам (в РСФСР – областным и 
районным центрам). В последнее 
время даже в маленьких посёлках 
модным стало иметь собственный 
герб, флаг и даже гимн, что нема-
ло бы удивило пращуров. Гераль-
дика – наука древняя, непростая, хотя требования к гербу поселе-
ния самые обыкновенные: отражать быт и характер места, ему особо 
присущие приметы. На рассмотрение Совета геральдистов России 
было предложено несколько вариантов официальной символики 
посёлка.

Геральдический Совет рекомендовал стилизовать проекты. Бор-
ский Совет депутатов склонен отстаивать свой вариант, где при-
сутствуют самолёт-труженик Ан-2 – символизирующий аэропорт, 
давший начало посёлку, а также геологические молоток и кирку – 
инструменты геологов. Финальный рисунок принадлежит нашему 
художнику Язепу Мажулису, предложившему эскиз герба с лако-
ничным изображением основных символов: бора, авиации, геофи-
зики, реки. Один из проектов будет направлен для регистрации в 
геральдический Совет при Президенте РФ, и очень возможно, что 
вскоре мы увидим его воплощение на печати и официальных бума-

гах местной администрации. 
Остаётся пожелать компе-

тентным людям верного выбора, 
чтобы из представленных вари-
антов наш посёлок обрёл наибо-
лее удачный, соответствующий 
представлению местного жителя 
о возникновении Бора, его место-
расположении и славной трудо-
вой истории.

Сергей АНОСОВ, 
общественный корреспон-
дент газеты «За Победу!».

п. Бор, Туруханского района.

Наши юбиляры

Аккурат в Но-
вый год отметила 
юбилейную дату 
рождения первый 
секретарь Сосно-
воборского го-
родского комите-
та КПРФ Галина 
Николаевна Аксё-
нова.

Родилась она в 
рабочей семье, по-
сле школы посту-
пила на филоло-
гический факуль-
тет Новокузнецко-
го пединститута, 
после которого по 
р а с п р е д е л е н и ю 
вернулась в род-
ную Кемеровскую 
область. Работала 
учителем, завучем, 
директором школы.

С января 1978 года вся дальнейшая судьба ее связана 
с Сосновоборском: работала учителем, завкабинетом по-
литпросвещения парткома завода автоприцепов, секре-
тарём исполкома Сосновоборского поселкового, а затем 
– городского Советов.

В партии Г. Н. Аксёнова с 1969 года. Она бышла атев 
числе тех, кто восстанавливал городскую парторганиза-
цию КПРФ, и вот уже почти 10 лет возглавляет ее.

Помимо партийной работы Галина Николаевна активно 
участвует в работе совета ветеранов. Ее стараниями в го-
роде были открыты нотариальная контора, юридическая 
служба, центр «Шанс», детская сезонная биржа труда. 

К ней всегда обращаются люди, потому что знают: она 
всегда поможет.

Почти 11 лет назад Галина Николаевна потеряла мужа, 
тоже учителя, коммуниста. Одна вырастила и воспитала 
двух замечательных дочерей, которые закончили школу с 
медалями и получили высшее образование. А еще ей при-
шлось воспитывать двух племянников, которые остались 
без родителей. Они называли и сейчас называют Галину 
Николаевну ласковым словом «мама».

Человек с активной жизненной позицией, любящая 
мать и ласковая бабушка – такова наша Галина Николаев-
на!

С юбилеем, Вас, здоровья, счастья, благополучия, 
успехов и удачи!

Анатолий МАРКОВ,
 заместитель секретаря Сосновоборского город-

ского комитета КПРФ.

Юбилей отметил наш то-
варищ – лидер коммуни-
стов города Ачинска Алек-
сандр Иосифович Пивнев.

Это замечательный повод 
для поздравления и поже-
ланий здоровья, творческих 
успехов, личного благополу-
чия.

Примечательна биография 
юбиляра. Он прошел путь от 
рабочего – до главного инже-
нера Ачинского глинозёмно-
го комбината, от студента – до 
доцента и кандидата техни-
ческих наук, от рядового чле-
на партии – до первого се-
кретаря городского комитета 
КПРФ.

Свой талант, энергию он 
отдаёт на благо людям и родного города.

Уважаемый Александр Иосифович! Мы Вас искренне уважа-
ем, считаем Ваш авторитет непререкаемым. Желаем Вам дол-
гих лет жизни, крепости духа, удачи!

Коммунисты города Ачинска.

Коммунисты и патриоты 
Дивногорска и края, строите-
ли Красноярской ГЭС горячо 
и сердечно поздравили поэта 
и гражданина Владлена Васи-
льевича Белкина с юбилеем, 
который он отметил 6 января.

Жизнь известного поэта и 
публициста связана с городом 
гидростроителей. Здесь он с 
1956 года. Десять лет работал 
в бригаде каменщиков, сто-
ил город. Десять лет избирал-
ся ответственным секретарём 
Красноярской краевой писа-
тельской организации. Острая 
актуальная публицистика – это 
чухаткое знание жизни. В. В. 
Белкин работал учителем, жур-
налистом, участвовал в освое-
нии целинных и залежных земель Северного Казахстна.

Имя нашего юбиляра занесено на мемориальную Доску поче-
та Красноярской ГЭС. Ему присвоено звание Почетный гражда-
нин Дивногорска.

В. В. Белкин четырежды избирался депутатом Дивногорского 
городкого Совета, всегда активно участвовал в работе городской 
партийной организации.

Перу поэта-патриота принадлежат несколько сборников, мно-
гочисленные публикации на страницах литературных журналов 
России,на страницах газет.

Он и сегодня на переднем крае!
Краевой комитет КПРФ, Дивногорское местное отделение 

партии от всей души поздравляют Влдлена Васильевича с юби-
леем!

Предлагаемое вам стихотворение юбиляра взято из сборника 
«И вечен путь за горизонт...»

              Счастья Вам, здоровья, творческих успехов и удачи!
В Томске за 1991 год ликвидировано 50 библиотек. 
В 1992 г. намечено  закрыть еще 10.
В Ставрополе в помещении бывшего 
Дворца культуры открыт... игорный дом. 
(Из сообщений «Радио России»)

По всей Руси чванливей и наглей – 
Нахрапистое хрюканье свиней... 
Былого нет. Грядущее темно.
Мои коллеги... Кто залег на дно,
дабы приумножать среди людей 
бессмертный род премудрых пескарей; 
другие вышли в важные чины, 
иные бизнесом увлечены. 
(И слава Богу, что нашли себя, 
тщеславный зуд писанья истребя). 
Но посреди порушенных основ 
осталась все же горстка чудаков. 
Хоть нищета и голод им грозят, 
но перышком они еще скрипят... 
И может быть, из их печальных строк 
пробьется тот заветный родничок, 
что мир живой водою напоит,
 загубленные души воскресит... 
И диким бредом обернутся дни 
разгула торжествующей свиньи.

10.03.92.

И вечен путь за горизонт

На благо родного города

На благо родного города
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мяса на душу населения, как было 
в 1990 году, страна опустилась до 
45 (в США –  120 кг). В 2008 году 
Россия уже завозила мясо из 40 
стран мира.

4.Сломан становой хребет 
сельского хозяйства – разрушена 
его материально-техническая база: 
количество тракторов уменьши-
лось с 1 млн. 366 тысяч до 455 тыс., 
– в 3 раза; зерноуборочных ком-
байнов –  в 3,5, остальных машин 
–  в 3 – 4 раза. Вся списанная тех-
ника изрезана в металлолом, и око-
ло 10 млн. тонн его продано за бес-
ценок окружающим государствам. 
Своими силами мы способны вос-
становить отечественный трактор-
ный парк лет через 20.

5.Сговор производителей ми-
неральных удобрений поднял 
цены на них так, что они не оку-
паются прибавкой урожая. В итоге 
внесение удобрений в почву упало 
до 1,9 млн. тонн из 16,2 производи-
мых в стране. Зато 80 – 85% туков 
продаем иностранным фермерам. 
Постоянные обещания дотировать 
для сельского хозяйства удобре-
ния зачастую остаются на бумаге. 
Да и дотации крохотные.

6.Поспешная приватизация го-
сударственной собственности и 
«подарки» президента привели ос-
новную добычу нефти и ее перера-
ботку в руки олигархов. В резуль-
тате солярка возросла в цене в 20 
раз, техника –  в десятки раз. Если 
для покупки отечественного ком-
байна в 1990 году надо было про-
дать 85 тонн зерна, в 2005 году –  
590 тонн, то в 2009 –  850 тонн!

7.Тысячи высокопрофессио-
нальных специалистов покинули 
деревню. Нет работы. Нет денег. 
Нет жизни. Количество агроно-
мов, инженеров, зоотехников, вет-
врачей сократилось в десятки раз. 
Большинство выпускников аграр-
ных университетов и институтов 
не остаются в сельском хозяйстве. 
«Рынок и конкуренция сами отре-
гулируют производство!»?

8.После ликвидации двух ги-
гантских министерств – Минсель-
строя и Росколхозстроя – коли-
чество возводимых объектов в де-
ревне уменьшилось в сотни раз. 
Включая и дороги.

9.Земельная реформа обер-
нулась тотальной безработицей 
и нищетой крестьян. Страна идет 
ускоренным маршем к такому ка-
питализму, который уничтожает 
главную силу сельского хозяйства 
- крестьянство.

10. Резко сократилось финан-
сирование сельскохозяйственной 
науки (в 12 – 15 раз). Это привело 
к тому, что российские поля запо-
лонили сорта и гибриды иностран-
ной селекции. Почти полностью на 

Россия утратила продовольственную 
независимость и стала чрезвычайно 
уязвима к стихийным бедствиям 

В мире мудрых
мыслей

Грабёж средь 
бела дня

В 1996 году семеро богатей-
ших предпринимателей страны 
взялись финансировать выборы 
Ельцина, которые, казалось бы, 
были обречены на полный провал 
–  ведь президента в эти месяцы 
поддерживало всего три процен-
та населения. Но будущие олигар-
хи совершили невероятное, бро-
сив огромные средства на избра-
ние Ельцина. Они победили. Сре-
ди них был и Смоленский, хозяин 
банка «Столичный», наполненно-
го сомнительными деньгами.  За-
вершив избирательную кампанию, 
Ельцин щедро одарил своих спа-
сителей.  Смоленский получил го-
сударственный Агропромбанк –  
при социализме второй по вели-
чине после Центробанка, с 65 фи-
лиалами и 1200 отделениями по 
всей стране. Смоленский прекра-
тил финансирование деревни, хотя 
деньги для этого получил. Тысячи 
фермерских хозяйств и кооперати-
вов на несколько лет оказались без 
копейки кредитных средств. Хуже 
того, получив в виде подарков 
крупнейшие нефтяные месторож-
дения, олигархи летом 1997 года 
договорились и не только завыси-
ли цены на горючее, но и переста-
ли его продавать внутри страны в 
самый разгар летне-осенней жат-
вы. Министерству сельского хо-
зяйства с трудом удалось остано-
вить этот бойкот, но ценовой сго-
вор вскоре станет обычным яв-
лением.Кто только в эти годы не 
вытирал ноги о сельское хозяй-
ство! Кто только не глумился над 
ним! Но оно, измотанное  и обе-
скровленное, все-таки выстояло.  
К 2010 году в деревне возникла 
многоукладность: вместо колхозов 
и совхозов появились индивиду-
альные предприниматели, фермер-
ские хозяйства, сельхозкооперати-
вы, крупные холдинги. Псевдоли-
бералы упразднили в селе систе-
мы заготовок, снабжения, сбыта и 
ремонта, строительства и коопера-
ции, по существу, бросив крестья-
нина на произвол судьбы.

В итоге фермеры юридически 
оформили лишь 7% своей земли 

сальные деньги, которые страна 
выручает от экспорта энергоно-
сителей? Большая часть их при-
надлежит собственникам. Одни 
из них скупают за рубежом на эти 
деньги самые роскошные виллы, 
дворцы и особняки. Другие строят 
там белокаменные палаты и отели 
за миллиарды долларов. В летнее 
время на курортах Франции, Ис-
пании, Италии, Монако вы на каж-
дом шагу услышите русскую речь 
веселых, часто развязных россиян.

Идет неспешный переезд бо-
гатых российских семей на осед-
лую, постоянную жизнь за грани-
цу. У нас им не нравится ни жить, 
ни работать. Тысячи детей обеспе-
ченных граждан России учатся в 
школах и университетах Запада. 
Там якобы дают более качествен-
ное образование. Внук Ельцина 
не напрасно открыл учебу за рубе-
жом. А мы пока еще поэксперимен-
тируем в своих школах и вузах.

Бжезинский как-то сказал: 
«Россия может иметь сколько 
угодно ядерных чемоданчиков, но 
поскольку 500 млрд. долларов рос-
сийской элиты лежит в наших бан-
ках, вы еще разберитесь, чья это 
элита. Ваша или уже наша?».

Сил у государства не остает-
ся на восстановление даже ПВО, 
которому оборонная промышлен-
ность с 1994-го по 2007 год не по-
ставляла вообще никакой техники. 
Да и армия стала «тенью Совет-
ского Союза».

Что же касается выделения 
средств из местных бюджетов, то 
подавляющее число регионов едва 
сводят концы с концами.

Раньше была еще шефская по-
мощь деревне. Теперь от нее оста-
лись лишь воспоминания. Многие 
понадеялись на свободный рынок. 
Но он не только не двинул вперед 
производство, он усилил и уско-
рил распад. 

Таким образом, дыр в экономи-
ке много, и от экспорта энергоно-
сителей само государство получает 
гроши. Делить нечего.

На заклание
Благодатная погода закончилась. 
В жаркое лето 2010 года выращено 
62 млн. тонн зерна – на уровне хру-
щевского 1963 года. Цены на про-

и производят около 9% сельхоз-
продукции. Фермерские хозяйства 
так и не стали за 20 лет опорой но-
вой власти. Что касается колхозов, 
то сломать их за два месяца не уда-
лось. Почти полностью их уничто-
жили года через три. Из двадцати 
пяти тысяч хозяйств работают чуть 
больше ста. Многие из них, пройдя 
через неоднократное банкротство, 
уголовные преследования, и стали 
мощными и рентабельными пред-
приятиями.

Однако сельское хозяйство так 
и не превратилось в высокоэффек-
тивную отрасль, как обещали псев-
долибералы –  организаторы «ре-
формы». Они не сумели создать 
класс крепких крестьян-фермеров 
– намеченную основу земледелия.

Самоуничтожение
В деревне набирают силу раз-

рушительные процессы. За по-
следние два десятилетия произош-
ли драматические негативные из-
менения.

1.Впервые за 200 лет пашня 
брошена на гигантской площади: 
не обрабатывается около 45 мил-
лионов гектаров (38%). А ведь 
когда-то за клочок земли брат шел 
на брата.

2.Посевная площадь основ-
ной продукции – зерновых куль-
тур – сократилась с 63 млн. гек-
таров в 1990 году до 43 млн., то 
есть на 20 млн. Накануне реформы 
страна выращивала зерна по 709 
кг. на душу населения. В послед-
ние пять лет –  по 624. (В США 
собирают около 1400 кг). За теку-
щее (без 2010 года) пятилетие хле-
ба произведено на 78 миллионов 
тонн меньше, чем было выращено 
за такое же время перед земельной 
реформой. Словом, произошел чу-
довищный спад выращивания зер-
на, несмотря на благоприятную 
погоду. «Излишки» хлеба появи-
лись потому, что его некому стало 
скармливать.

3.Уничтожено 37 млн. голов 
крупного рогатого скота, или 63% 
(в коллективизацию – 3 млн го-
лов!). Вырезано больше полови-
ны свиней, овец и коз. Каждые две 
фермы из трех разрушены и раста-
щены. Вместо производства 75 кг 
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привозных семенах работают све-
кловоды. Наполовину – кукурузо-
воды и производители подсолнеч-
ника.

11.Усиливается вымирание 
сельского населения, особенно в 
центре страны. Исчезли 20 тысяч 
деревень, тысячи школ, больниц, 
детских садов. Из-за этого ежегод-
ная смертность по стране превы-
сила рождаемость на 1 млн. чело-
век. Вымирание –  это завуалиро-
ванный геноцид. По данным И. А. 
Гундорова («Демографическая ка-
тастрофа России»), в 1926 – 1939 
гг. демографические потери соста-
вили 12,5 млн. человек, в 1992 – 
2010 гг. – 17,4 млн. В глубинных 
хозяйствах при организации фер-
мерских предприятий, как прави-
ло, 80 – 90% бывших колхозни-
ков или рабочих совхозов остались 
без работы и без надежды найти ее. 
Люди растеряны и морально опу-
стошены. За что их предало госу-
дарство? Почему общество выбро-
сило их? Ведь они вынесли на сво-
их плечах непосильную тяжесть 
военных и послевоенных лет!

Ответа крестьяне не получи-
ли. Молодежь ринулась в города, 
на любую работу, чтобы выжить. 
А селяне среднего и старшего по-
коления запили от безысходности.  
Российский крестьянин оконча-
тельно надломлен и уходит из жиз-
ни, не дождавшись от государства 
заслуженной помощи. Началась 
депопуляция важнейших террито-
рий страны.

Россия утратила продоволь-
ственную независимость и стала 

чрезвычайно уязвима к стихий-
ным явлениям. Доктрина продо-
вольственной безопасности Рос-
сии превратилась в декларацию 
о благих намерениях. По итогам 
2009 года страна обеспечивала фи-
зиологические нормы потребле-
ния только по зерну и раститель-
ному маслу. Все остальное запол-
няется с помощью импорта. Рос-
сия завозит 45% продовольствия 
из-за рубежа. Никогда еще у хле-
бопашца не были так подорваны 
жизненные силы, как в результа-
те земельной реформы 1991 года. 
Потенциальные возможности на-
шего сельского хозяйства в насто-
ящее время упали настолько, что 
гарантируют среднегодовое про-
изводство хлеба в два раза меньше, 
чем требуется. Если в 2011 году за-
суха повторится, денег от нефти и 
газа не хватит, чтобы прокормить 
народ. Вы прикиньте, откуда мож-
но взять финансовые средства? И 
можно ли?

За счет села строят города и 
городские поселения вокруг, поч-
ти забросив строительство для 
труженика деревни. Где те колос-

Российское село идёт на эшафот?
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дукты питания, естественно, сра-
зу же поползли вверх, несмотря на 
указания Федеральной антимоно-
польной службе, Генпрокуратуре и 
МВД пресекать «спекуляцию». Но 
никто уже не одолеет рост цен, по-
тому что, хотя два последних года 
были благополучными (2008 и 
2009), неумелая интервенция хле-
ба и вся финансовая политика вла-
сти способствовали тому, что сель-
ское хозяйство в этот период ста-
ло нерентабельным: в частности, в 
2009 году уровень рентабельности 
составил минус 7 процентов. В пе-
реходящем фонде страны сохрани-
лось из урожая 2009 года 21,4 млн. 
тонн зерна. Но старые запасы и но-
вое зерно полностью не обеспе-
чивают страну хлебом и корма-
ми. Поголовье за зиму – особен-
но коров, свиней и овец –  сильно 
уменьшится. Его нечем кормить во 
многих областях. Нет даже соло-
мы. Скот просто вырежут. Будем 
стоять в мире с протянутой рукой 
за мясом.

В 2010 году снова принимают-
ся меры, чтобы деревня продала 
свою продукцию ниже себестои-
мости. Это для села дорога на эша-
фот. Если бы так дружно каратель-
ные органы боролись со сговором 
нефтяников или тех, кто произво-
дит минеральные удобрения! 

В стране назрела необходи-
мость разработки стратегии разви-
тия сельскохозяйственного произ-
водства в современных условиях. 
Пора ликвидировать организаци-
онный хаос на земле, составить ге-
неральную схему специализации 
и кооперации с учетом почвенно-
климатических, экономических 
условий и требований Доктрины 
продовольственной безопасности. 
Подготовить реальную програм-
му развития сельскохозяйствен-
ного машиностроения, восстанов-
ления строительной индустрии. И, 
конечно, создания нормальных ус-
ловий для жизни и работы россий-
ского крестьянства. Все это тре-
бует безотлагательного финанси-
рования, иначе вступление в ВТО 
может превратить нашу землю во 
всемирную пищевую свалку.

Альберт СЁМИН, 
заслуженный агроном 

РСФСР, действительный член 
Российской 

экологической академии.

Российская деревня в петле Медведевско-Путинских реформ

Вкус хмельного лета
Божественное лето, ты приходишь неизменно, 
Паляще-обжигающее солнце, 
                                                           море изумрудно-голубое, 
И мир мой полон грез, его палитра совершенна, 
Я счастлива – ты существуешь, хорошо дышать тобою.
Приятно на волнах качаться, словно в колыбели, 
И ощущать хмельное лето на губах твоих манящих, 
И счастье выпивать, цедя по капле, еле-еле, 
В объятиях твоих забыться и в лучах парить палящих.
И пусть Шекспир печально о влюбленных повествует, 
Для искренних сердец 
                                                 есть путь единственный – любви нетленной, 
И кроме нас с тобою  никого  не существует, 
Мы влюблены, мы в вечности, одни в непознанной вселенной.

2010

Теснятся мысли так нестройно и беспечно 
О  том, как прожит день и  жизнь так скоротечна, 
Рассветы по утрам, по вечерам – закаты, 
Считаем дни, оставшиеся до зарплаты.
И бесполезно бьемся в запертые двери, 
Не слышат нас, то разума потери, 
От взлетов до падений так ничтожно мало 
И собственного Я гораздо больше стало.   
Мы ставим мысленно заслоны и границы 
И отчужденье от гордыни – немы лица.
Делим умы на звания и положенья,
В тщеславии грязнем, не стыдясь чужого мненья.
Нет общности, все по своим углам и норам, 
Лишь брошенные дети служат нам укором, 
Цинизм и рвачество – основа бытия, 
А искренность в наш век – монета редкая.
Все проза жизни и вращенье бесконечно, 
Без нас, возможно, солнце с небом будут вечны, 
И циклы точно следовать своим часам
Взаимосвязь всего в природе. 
КАК ЖИТЬ НАМ? 

2010

Осеннее 
настроение
Медленно день занимается,
Капли дождя на окошке,
Осень со мною прощается,
С ней погрущу немножко.
В душу стучит непогода,
Слушаю медленный джаз,
Красиво плачет природа, 
Слез не жалея для нас.
Падает лист медно-ржавый,
Хрупкий, на сердце похожий,
Оба мы были не правы,
Теперь ты просто прохожий.
Дождь барабанит по стеклам,
День расплескался по лужам,
Сумрачно, краски поблекли,
Ты стал мне совсем не нужен. 

2010

Холостяку
(К вопросу  о демографии)

Кредо одно холостяка – свобода,
До дам, охотник и умеет ждать,
Побед не счесть, уходят силы в годы       
И будет  некому  воды  подать.
Пытается  перехитрить природу,
И окольцованным не хочет стать
По малодушию своей породы,
И в трусости он может фору дать!
Дурак. Расстроит как старушку-мать:
Не вынесет нелепого решенья 
Родного сына, коему плевать,
Как у иконы просит мать прощенья
За ум короткий сына своего,
Который пренебрег предназначеньем.
Мать в муках, упущенье лишь его.  
Что ж, жизнь научит правильным решеньям, 
НЕТ НЫНЧЕ ПРОКУ ОТ НЕГО!
 
                                                                   2010

Судилище
От неподвижности сковало тело,
В застенки брошенная, казни жду,
Клеймо колдуньи выжжено умело: 
Святая инквизиция в бреду! 
Кто ж указал? Понятно по навету,
Виною независимость моя!
Главою я плачу за вольность эту,
На грех склоняли – не упала я!
Прозренье запоздало, неужели?
Кому я даровала плоть и кровь?!
Кого люблю, хоть силы на пределе, 
И это плата за мою любовь?
Смейся, паяц, над сердцем непокорным, 
Играй на струнах раненой души, 
Сегодня у столба с клеймом позорным 
Стою я. Кто судилище вершит?
Расправы жаждет алчная орава.
Распятья требует и на кресты!
Одумайтесь, безумцы, вы ж не правы,
Смешно, но с камнем среди них и ты!
Любимым предана, какая малость,
Чего же от толпы жду доброты?
Боль от камней…прости им, боже, слабость.
Прощай, любимый, камень бросил ты! 
2010

Родина моя – земля Ленинградская, но, видимо, судьбою 
мне было предначертано жить на земле Сибирской. За со-
рок лет жизни в Красноярске я стала настоящей сибирячкой, 
здесь мой дом, здесь мой сын, здесь моя сестра, родня и все 
мои дорогие друзья. Мне везло в жизни, т.к. на моем пути 
чаще встречались честные и порядочные люди, многие из ко-
торых и сейчас живут рядом, оставаясь друзьями или добры-
ми знакомыми. Закончив филфак КГПУ, мне довелось рабо-
тать в школах города и учителем русского языка и литерату-
ры, и заместителем директора по воспитательной работе, и 
директором школы, и гл. специалистом в управлении образо-
вания Ленинского района. Пришлось мне поработать и в куль-
туре: методистом в кинотеатре «Совкино» и директором кино-
театра «Звездный», который я сама строила и которому сама 
дала название. Сейчас на заслуженном отдыхе, но продол-
жаю вести активную общественную работу в КРОО «Русское 
общество», где нашла очень много своих единомышленников 
и дело по душе. В 2008 году издала сборник своих стихов «Ми-
нуты вдохновения».

Сухой листок
Сухой листок, за веточку цепляясь, 
Последнею надеждою живет. 
Дрожит, трепещет, смотрит, удивляясь. 
Что жизнь кончается –  никак он не поймет.
Он по весне родился всем на диво, 
Он сильным был средь братьев и сестер, 
Он быстро рос и очень был красивым, 
Он не был сорван..., не попал в костер...
И в знойный день он негой наслаждался, 
От солнца прячась и не шевелясь. 
Прохожим он кивал и улыбался, 
Прохладой укрывал их, не таясь.
Он в непогоду силы с ветром мерил 
И в схватке этой гордо побеждал, 
И   не заметил, как свой пыл умерил, 
А в сентябре побед уже не ждал.
Он красотой своей уже не блещет, 
Стал сухощав и сильно пожелтел. 
И ветром рвет его, и дождик хлещет; 
И брат его, прощаясь, улетел.
Последнее дыханье –  миг суровый: 
Закружит –  и забросит в никуда, 
Этот мир весны –  к рожденью жизни новой, 
В мир, где восходит новая звезда.

Конец октября 2009г.

О душе
Хочется присесть усталой птицей 
Иль лягушкой шлепнуться в болото. 
Где душевных сил моих границы? 
Себя жалко стало отчего-то...
К лику я святому припадаю, 
За грехи мои прошу прощенья... 
Огонек свечи я зажигаю, 
И душе желаю очищенья.
Чистая душа живет лишь в детстве, 
Смотрит широко открытыми глазами. 
Чужды ей богатство, ложь, кокетство... 
Плачет чистыми она слезами.
Но как только начинают трогать 
Струны тонкого душевного оркестра – 
Может тверже стать гранитного отрога 
Иль нежней игры любимого маэстро...
Кто же дирижирует душою? 
Что полет ей придает и силы?
Отчего она черна, черства порою, 
А порой –  светла, и все ей милы... ?
Я и не пытаюсь разобраться
В тонкостях душевной непогоды,
От людей хороших – сил хочу набраться,
Стороной пусть обойдут меня невзгоды...
Солнца луч сквозь тучку вдруг пробьется. 
Белый конь   вдали по полю скачет... 
И душа моя уже смеется, 
И душа моя уже не плачет.
Дождик летнею прохладою прольется – 
День с хорошим настроеньем начат... 
И душа моя опять смеется, 
И душа моя опять не плачет.
В нас душа живет, все понимая. 
Радуется, стонет и смеется... 
Звону тонких струн своих  внимая, 
Дирижерам – гениальным – поддается.

Алла ЕЛЕСИНА

Светлана КОЗЫРЕВА

Новогодние праздники 
прошли. Наступает прозре-
ние... Итак, как же будут в на-
ступившем году вести себя 
цены на продукты питания и 
другие товары первой необ-
ходимости. Большинство экс-
пертов по потребительскому 
рынку отмечают, что удорожа-
ние будет обгонять инфляцию 
(!). Не исключено, что рост по-
требительских цен будет даже 
выше, так как пока еще неиз-
вестно, как отзовутся заплани-
рованные на 1 января 2011 рост 
тарифов на коммуналку, нало-
гов на зарплату и увеличение 
акцизов на бензин. 

Вступивший в действие ак-
циз на бензин каждый год бу-
дет повышаться на 1 руб на 1 
литр топлива. При этом сле-
дующие два года акциз будет 
расти на рубль в год, а в 2012 
г поднимется на 6 %. В 2011-
м индексируется также акциз 
на этиловый спирт – на 10 %, 
вместе с тем повышается ми-
нимальная розничная цена на 
водку, произведенную на тер-
ритории России. 

Небывалый рост цен на про-
дукты будет вызван не только 
увеличением акцизов на бен-
зин, но еще и подорожанием 
электроэнергии. Также с 1 ян-
варя 2011 года отменяются ре-
гулируемые и нерегулируемые 
тарифы. До этого у производи-
телей была возможность до-
говариваться с поставщиками 
электроэнергии и устанавли-
вать льготные тарифы, а с но-
вого года они лишатся такой 
возможности и подпадают под 
диктат энергетиков. 

Рост цен на продукты про-
должается, и самое серьезное 
повышение – на гречневую 
крупу, которая за год подоро-
жала на 80 %, и на картофель: 
цены на него выросли за год на 
рекордные 100 %. Удорожание 
остальных продуктов, по мне-
нию чиновников, не столь бо-
лезненно. Например, масло 
сливочное – 22 %, молоко – 15-
19 %», – рассказала министр 
Скрынник. Но это уж, извини-
те, для кого как. 

Подорожание кормов для 
животных, спровоцирован-
ных летней засухой, приведет 
к высоким ценам на говядину. 
Удорожание приведет к сниже-
нию потребления говядины в 
стране. У россиян представит-
ся хорошая возможность заме-
стить в своем рационе дорогую 
говядину альтернативными ти-
пами мяса – птицей и свини-
ной. 

Рост цен на свинину вряд 
ли будет превышать инфляци-
онный рост 2011 г., она подо-
рожает не более чем на 7-8 %. 
На птицу – около 3 %. Рост цен 
коснется рыбы и морепродук-
тов. В целом цена на рыбу и мо-
репродукты к концу 2011 году 
вырастет на 11–12%. 

Помимо продовольствия 
«порадует» россиян рост цен 
и на другие важные товары на-
родного потребления. 

Традиционно с нового года 
повысятся акцизы и на табач-
ные изделия. Средняя цена 
пачки вырастет с 24 до 28 ру-
блей. Не исключено, что подо-
рожание будет еще более се-
рьезным и по итогам года со-
ставит 15-20 %.

Лекарственные препараты 
не станут исключением и тоже 
подорожают в новом году: 8% 
до 15 %). 

В нынешнем сезоне цены на 
одежду были примерно на 15% 
ниже, чем в прошлом, говорит 
Дарья Ядерная, аналитик ком-
пании Esper Group. Поскольку 
ожидается, что спрос заметно 
вырастет, продавцы одежды 
поднимут расценки: уже вес-
ной-летом (с марта) они вы-
растут на 10–15 %, прогнози-
рует эксперт. Еще дороже бу-
дет одеться осенью: с сентября 
2011 г. цены вырастут на 20–25 
%, ожидает Ядерная. 

Что касается коммуналки, 
то с первого дня нового года, 
население России начнет пла-
тить за электроэнергию и газ 
еще больше, чем в прошлом 
году. Газ подорожает дважды – 
с января на 5%, с апреля – еще 
на 9,5%. Стоимость электроэ-
нергии для граждан увеличит-
ся в среднем на 13-15 %. 

По мнению экономистов, 
рост цен на продукты питания 
станет одним из главных ри-
сков для отечественной эко-
номики в новом году на фоне 
роста налогов, тарифов и воз-
можного снижения курса ру-
бля. Как и в прошлом году на 
февраль-март 2011 года ожи-
дается пик социальной напря-
женности в региональных цен-
трах. От протестной активно-
сти населения и будет факти-
чески зависеть положение дел 
с ценовой политикой, малочис-
ленные протесты не заставят 
власти принять должных мер 
на потребительском рынке. 

Павел БАРАБАНЩИКОВ.
По материалам GZT.ru

Услуги  юриста
В Кировском  райкоме 

КПРФ (ул. Мичурина, 12, 
бывший телеграф) с фев-
раля 2011 года будут по-
водиться юридические 
консультации по разным 
вопросам.Юрист рабо-
тает  бесплатно для всех 
жителей Красноярска 
КАЖДУЮ СУББОТУ с 13 
до 15 часов.

Малочисленные 
протесты не заставят 
власти принять долж-
ных мер на потреби-

тельском рынке. 

С новыми 
тарифами!

От людей
хороших сил хочу 
набраться

А искренность 
в наш век – 
монета редкая

Если я видел дальше дру-
гих, то только потому, что 
стоял на плечах гигантов.

Исаак НЬЮТОН
(1643 – 1727 гг.).

Клевета наносит удары 
обыкновенно достойным лю-
дям, так черви предпочита-
ют набрасываться на лучшие 
фрукты.

Джонатан СВИФТ.
(1667 – 1745 гг.).

Чтобы побудить людей бо-
роться за справедливость, 
надо показать им результаты 
несправедливости.

Адам СМИТ.
(1723 – 1790 гг.).


